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Н а б и р а ю т
т е м п ы

в  ноябре лесозаготовите
ли Ергайского леспромхоза 
грудятся высокими темпами. 
Они продолжили ударную 
эстафету сентября и октяб
ря, когда коллектив пред
приятия вышел победйтеле'м 
в  областном соцсоревнова- 
вни. В ноябре план по заго
товкам деловой древесины 
перевыполнен. При 22-днев
ном задании 26.440 кубо
метров древесины заготов
лено .27.490.

При плане 13.579 кубо
метров коллектив Ергайско- 
го лесозаготовительного 

•пункта заготовил- 14.865 
ку^метров. Здесь удачно 
поработали все мастерские 
участки. Особенно большое 
перевыполнение у коллек
тива первого мастерского 
участка, который возглавля
ет коммунист А. П. Калаш
ников. Здесь- перевыполне
ние составило около 1.000 
кубометров.

Второй мастерский уча
сток при плане 4.640 кубо
метров заготовил 5.248 ку
бометров.

Коллектив Красноярского 
лесопункта при плане 
13.579 кубометров загото
вил фактически 14.219. По 
деловой древесине план пе
ревыполнен на 1.500 кубо
метров.

Среди лесозаготовитель
ных, бригад отличились иол- 
лективы, возглавляемые 
В. Н. Писаровым, В. В. Ко
маровым, П. В. Ере№иным, 
которые намного перевы
полнили месячное задание. 
Валочно-трелевочная брига
да. возглавляемая В. Н. 
Писаровым, в счет 1974 го
да заготовила свыше 6 ты
сяч кубометров леса.

На погрузке отличились 
операторы челюстных по
грузчиков В. И. Смоляков, 
А. И. Коптелов, М. В. Оре
шин. Все они намного пере
выполнили. задание текуще
го месяца. На разделке 
уверенно работает бригада 
нижнего склада Ергайского 
лесопункта, возглавляемая 
Н. Е. Ошепковым.

П. М У С О РИ Н .

____ зимняя СТРАДА
АВТОТРДНСПОРТНИКОВ!

З и м а — горячая  пора дл я  лесорубов, врем я интенсив
ных лесозаготовок, вы возки заготовленной летом  и 
осенью древесины . Традиционным - стало участие авто
транспортников области в зимней лесозаготовительной 
страде. Н аш  корреспондент В. М окруш ин встретился с 
зам естителем  начальника областного транспортного 
управления А. Н . Трубачевы м  и попросил ответить на 
ряд вопросов, связанны х с выполнением лесной програм
мы 1 9 7 3 — 1974  годов.

— П реж де всего, А лек
сандр Н иколаевич, несколь
ко слов о помопхи лесо
рубам.

—Нынешняя зима—тре* 
тья, которую мы будем про
водить в лесосеках. В прош-; 
лом году мы перевезли око
ло сорока тысяч тонн грузов. 
Учитывая это, а также воз
росшие возможности, зада
ние нам нынче увеличили 
почти в четыре раза. 150 
тысяч кубометров — это го
довая программа крупного 
лесопункта. Для выполнения 
задания направляем в лес
промхозы шестьдесят мощ
ных грузовиков ЗИЛ-130. 
Главная задача — в остав
шиеся до декабря дни обору
довать их для перевозки 
хлыстов. Поможет в этом 
объединение •«Томлеспром». 
В Томских ремонтно-механи
ческих- мастерских, на Аси- 
новсКом трактороремонтном 
заводе монтируется 26 рам с 
кониками для десятитонных 
прицепов. На состоявшемся 
на днях в управлении сове
щании руководители авто
предприятий доложили, что 
подготовка техники к работе 
в новых условиях идет. ус
пешно. Понятно, что маши
ны должны работать, как ча
сы. Зимняя страда станет 
еще одним экзаменом на
шей организованности и от
ветственности. .

— И , конечно, она станет 
серьезны м  испы танием для 
водителей?

— Безусловно. Сибирские 
морозы, лесные дороги, не
удобный груз потребуют от 
шоферов максимум собран
ности, трудолюбия, даже си
лы воли. В автохозяйствах' 
отлично понимают это и под
бирают добровольцев. В ав

токолонне №  1976 учли
просьбу руководителей Аси- 
новского .леспромхоза и на
правили асиновцам бригаду 
водителей, работавшую
прошлые годы на вывозке 
древесины. Среди них—по
бедитель соревнования поза
прошлого года Федор Гру
дин, Виктор Болотов, Степан 
Макаров. В автоколонне 

1235 ядро отряда лесоза
готовителей составили пере
довики третьего года пяти
летки Сергей Яковлев, Петр 
Зуев, Карп Щедрин. Моло
дёжные бригады автоколон
ны № 1975 возглавят опыт
ные бригадиры.

—  А втомобили отправля
ю тся на лесозаготовки  до 
апреля будущ его года. К ак 
будут организованы  ремонт, 
техобслуж ивание маш ин?

—‘ Вместе с бригадами 
водителей в леспромхозы по
едут и ремонтники, возмож
но' — передвижные автомас
терские. Но ремонтная служ
ба будет действовать тогда 
эффективно, когда бригады 
разместятся компактно. Это, 
впрочем, облегчит и руко
водство ими. Поэтому мы 
обратились к руководителям 
«Томлеспрома» с просьбой 
не распылять наши силы, на
править машины в пять, мак
симум шесть леспромхозов.

Решены вопросы быта по
мощников из города. Жить • 
шоферы будут в общежити
ях, питаться — в столовых 
леспромхозов. Как показыва
ет практика, по этим вопро
сам недоразумений не быва
ет. <!:Томлеспром» поможет 
нам также с зимней одеждой 
,для шоферов.

Сложнее с работой. В 
прошлые годы большая 
часть грузов была, так ска
зать, непроизводственного

назначения. Наши водители 
возили продукты, строитель
ные материалы, другие гру
зы. Нередко простаивали ча
сами, случалось — днями. 
Нам хотелось бы обратить 
на это особое внимание ру
ководителей леспромхозов, 
начальников лесопунктов. 
Ни одна минута рабочего 
времени не должна уходить 
впустую. Уже сейчас в лес
промхозах должны проду
мать организацию труда 
привлеченных водителей, 
сделать все, чтобы лесной 
конвейер действовал четко 
и ритмично.

—  А лександр Н иколае
вич, помнится, сколько доб
ры х слов заслуж ило сорев
нование водителей за  успеш 
ное проведение заготовки 
кормов и уборки  урож ая. 
Оно удваивало  силы , помо
тало добиваться высоких, р е 
кордны х результатов. Н авер
ное, оправдало бы себя со
ревнование и во врем я зим 
ней страды ?

— Управление, отрасле
вой обком профсоюза обсу
дили этот вопрос. Соревнова
ние, как и в нынешнюю жат
ву. будет проводиться между 
шоферами и бригадами. Ито
ги планируется подводить 
ежедекадно. Победителям го
товятся подарки, переходя
щие призы. Хотелось бы, 
чтобы в их поощрении при
нял участие обком профсою
за лесной, бумажной и дере
вообрабатывающей промыш
ленности. Но без повторения 
прошлогодних ошибок. Тогда 
по условиям соревнования 
лучшие должны были полу
чить право на приобретение 
личных автомобилей из фон
дов урса •«Томлеспрома». 
Когда весной подвели итоги, 
выяснилось, что обещания 
профсоюзных лидеров были 
лишь словами.

В заключение хочется 
сказать, что транспортники 
сделают все для того, чтобы 
вьшолнить ответственную и 
почетную задачу — вывезти 
до апреля будущего года не 
менее 150 тысяч кубометров 
леса.

П О Л О Ж Е Н И Е  УЛУЧШАЕТСЯ
Неудачно складывалась 

работа Аслаповского лес
промхоза с начала ноября. 
По ряду причин коллектив 
не справлялся с днеднымп 
графикам1И заготовки дре
весины и только с 11 ноября 
наши лесозаготовители на
брали темп, приступили к 
ликвидации отставания. Не
смотря на то, что л-еспром- 
хоз отстает от графика по 
общей древесине на 1.316 

•  кубометров, а по деловой на 
I 1.955, коллектив имеет все 
I возможйости справиться с 
I планом ноября. Устойчиво

работает с начала месяца 
Полуденовский лесопункт, 
который идет с опережением 
графика на 500 кубометров. 
Многие бригады и экипажи 
нашего предприятия в эти 
дни работают по-ударному, 
значительно перевыполня
ют ежедневно производст
венное задание. ,

Отличных результатов до
билась в ноябре укрупнен
ная бригада В. Ф. Турова, 
которая, осваивая новую 
технику, уже закончила вы
полнение месячного задания

по трелевке леса. За ноябрь 
этот коллектив должен был 
стрелевать 1.499 ку^метров 
леса. С делян бригада Туро
ва отправила 2.807 кубо
метров и выполнила задание 
с начала месяца на 187 про
центов.

щ Выполнила месячное за
дание укрупненная бригада 
лесорубов В. П. Янышевско- 
го. За 20 дней этот передо
вой в области коллектив за
готовил и стрелевал 4.222 
кубометра леса при месяч
ном плане 4.060.

Отлично работают и 
бригады . нижнего склада. 
Так, разделочники из брига
ды Б. К. Бобрика на 10 
дней раньше срока выпол
нили месячный план, раскря
жевщики сверх задания вы
дали более 700 кубометров 
древесины. Справились со 
своими месячньши задания
ми и бригады разделочни- 
ков М. П. Будеева, Ф. ,Ка- 
мальтдинова, и Ю. В. Нега- 
нова, которые раскряжевали 
за прошедший период 'соот
ветственно 2.433, 2.635 и 
2.344 кубометра древесины.

В. М Е Т Л Я К О В А , 
инж енер планового от
дела А слановского л ес

пром хоза.

в я ш

с  больш им опереж ением  граф и к а  трудится бригада 
бурового м астера В. А . С уворова из К аргасокской неф- 
т^ж звед очн ой  экспедиции. В конце октября буровики 
вы полнили годовой план  и сейчас работаю т в счет чет
вертого года пятилетки.

Е . Р . Л авров — опытный дизелист, на буровы х не 
первы й год. О борудование у него всегда в технически 
исправном  состоянии.

Н А  С Н И М К Е: дизелист Е . Р . Л авров.
Фото в. Казаяцева.

ИДЕТ ОБУСТРОЙСТВО НЕФТЕПРОМЫСЛА
Отлично трудятся на обу

стройстве нефтепромысла 
бригады и участки строите
лей треста «Томскнефте- 
строЙ2>. Так, например, кол
лектив В. Я. Кудели с нача
ла пятилетки освоил .объем 
работ, запланированный на 
4 года и 8 месяцев. Трехлет
ний план этой бригадой вы
полнен на 166 процентов. 
Выработка составила в 1971 
году — 160 процентов, в 
1972 — 168, в 1973 — 178 
процентов. В бригаде— 17 че
ловек. Они возводили блоч-
Г В Я  ■

ные кустовые насосные стан
ции, линяю электропередачи.

'Коллектив В. Я. Кудели 
решил завершить програм
му пятилетки к 28 декабря 
этого года.

Ударными темпами в трес
те «Томскнефтестрой» идут 
не только электромонтажни
ки. Накаиугне завершения 
пятнлетнего плана бригады 
строителей . под руковод
ством А. В. Кудрявцева, 
Р. X. Галямова^ Н. Н. Кра
шенинникова, И. Е. Плотни
кова, В. В. Бухваловой, 
А. В. Слюсаревой

В. Ж У К О В .

ГОДОВОЙ -к 10 ДЕКАБРЯ
Коллектив Аснновского 

Гормолзавода направляет все 
у-сялия на перевьтолнеяиг 
годовой программы. На 
предприятии организовано 
индивидуальное и бригадное

социалистическое соревно
вание. Так, на третий квар
тал было запланировано вы
работать и реализО'Вать про
дукции на 1 миллион 260 
тысяч рублей. Фактически

Б ригада, которой руково
дят Н . П. Скрипченко, —  
одна из передовы х в цехе 
№  6  завода резиновой обу
ви. Сейчас здесь  вы пускаю т 
ж енские цветны е сапожки.

С реди работниц немало 
молодеж и. 3 . Ж ам илова 
приш ла на завод два года 
назад после окончания де
сятилетки. С ейчас она — 
одна из лучш их работниц 
бригады. П редприятие на
правило Зину  Ж ам илову на 
учебу на рабф ак  в  Томский 
государственны й универси
тет.

Н А  СН И М К Е: Зи н а Ж а
милова. ,

Фото в. Казанцева.
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СИГНАЛЫ ЧИТАЕТ 
МАШИНА

СейсА*ические партии Том
ского геофизического треста 
переходят сейчас на работу 
методом так называемой об
щей гпубиниой точки. Суть 
его состоит в том, что от од
ной точки взрыва получают 
не один, а несколько отра
женных сигналов. Это позво
ляет получать более полные 
данные о строении подземных 
горизонтов, уменьшить поме
хи. Для расшифровки сейсми
ческих записей, сделанных по 
новому методу, в камераль
ной группе треста установлен 
преобразователь сейсмиче
ских записей — «ПСЗ-4М». 
Магнитная головка преобразо
вателя «читает» сигналы каж
дой трассы, записанные на 
пленке, и, внося поправки, пе
редает данные на барабан 
магнитной памяти, который 
преобразует их в электриче
ские. Особое перо пишет на 
бумажном рулоне отражения 
сейсмических волн.

Новую машину освоипи гео
физики С. А. Ширяев и С. В. 
Панов.

Л. ГРИШИН.

НОВАЯ ТЕХ Н И К А -
СПЛАВЩИКАМ

ЧЕЛОВЕК В КОЛЛЕКТИВЕ

Точка зрения
С п о м о щ ь ю  микромет

ра мы убедились, что 
толщина человеческого 

волоса превышает диаметр 
этих медных проволок. Они 
кажутся сверкающей паути
ной, натянутой сверху вниз, 
и только стремительное вра
щение катушек выдает бес
прерывное' движение каждой 
металлической нитки.

— Знаете, — улыбается 
Людмила Алексеевна, — 
иногда мне кажется, что я 
перебираю пальцами струяы. 
И ничего, что они беззвуч
ны. Мелодией становится 
гудепие станка.

Этот высокий серебри
стый агрегат, который по
крывает проволоку эмалью, 
по внешнему виду можно 
сравнить с арфой. 'Уж очень 
густо натянуты на нем ме
таллические нити. И рабО'Т- 
ница должна уследить за 
каждой из них. Должна 
мгновенно определить откло
нение от нормы. Это 
может быть и неравномер
ное покрытие эмалью, и 
цветовое несоответствие, и ■ 
кручение проволоии, и еще 
десяток причин, по которым 
продукция будет забракова
на. На попечении Людмилы 
Але«сеев1ны Кондратьевой 
четыре станка. сотня
катушек, на которые одно
временно наматывается по
крытая эмалью проволока. 
Как же успевает Кондратье
ва?

— Во-первых, опыт. Я  в 
цехе пятнадцать лет, — го
ворит Людмила Алексеевна. 
— Во-вторых, мы все помога
ем друг другу. Иначе нельзя.

СИЛА любого хорошего 
«о л лектин а в его спло
ченности. По отноше

нию к цеху эту истину мож
но подтвердить стабильными 
экояомичеокимя показателя
ми, которые постоянно обес
печивают . эмалировщикам 
традицио>няую формулиров
ку: «Передовой коллектив». 
А ведь он один из самых 
больших в эмальпроиевод- 
стве объединения «Сибка- 
бель»: полтысячя работни
ков, и техно.логия здесь 
сложная, в какой-то мере 
уникальная.

— У  нас есть станки, — 
рассказывает начальник 
цеха Нина Михайловна 
Харламова, — на которых 
МОГ.УТ работать только жен
щины. Потому что в силу 
своих природных качеств 
они обладают большей вни
мательностью, более тща
тельны и постбяино сосредо
точены. Производственный 
процесс в цехе непрерыв
ный. Эмалирование идет 
круглосуточно, работаем в 
три смены, станки переда
ются на ходу. Лишь два ра
за в год выключаются агре
гаты. Жизнь цеха подчинена 
раз и навсегда заведенному 
ритму. Е1сли какой-то станок

простоит, эту потерю уже 
не наверстаешь. /

■у Нины Михайловны 
Харламовой с цехом связа
ны долгие годы. После ин
ститута начинала здесь 
сменным маств'рюм, прошла 
все ступени служебной лест
ницы. познала производств^' 
до тонкостей. И отношение 
кол.чентива к своему на
чальнику самое уважитель
ное. В ней ценят глубокие 
инженерные знания, свобод-, 
ное ориентирование в эконо
мике. Авторитет начальника 
в этих вопросах настолько 
велик, что работницы твердо 
верят: Нина Михайловна
может четко, определить, ка
кие результаты будут у них 
не только через месяц, но и 
через год.

......ЕГенят 'в  Нине Михайлов
не отличные организатор
ские способности. У нее каж
дый специалист работает с 
полной отдачей. А метод 
определения деловых ка
честв инженеров и техни
ков начальник цеха практи
кует всегда один и тот же. 
Все новички проверяют
ся в долшиости смен
ных мастеров, где в непо- 
средствениом контакте с р а - . 
бочими вскрываются глав 
ные черты характера.

—Для лас каждый хоро
ший мастер, — говорит Ни- 
йа Михайловна, — на вес 
золота. Цех большой, слож
ный. В основном женщины 
трудятся. Заболеет ребенок 
— работницы нет на смене. 
А станки ведь не остано
вишь. Как быть? Кто-то дол
жен взять на себя дополни
тельную нагрузку. Но ведь 
не каждый еще и оправится 
с ней. У хорошего мастера 
смотришь — никаких пере
боев, он не только органи
затор производства, он еще 
и воспитатель. У нас пре
красные старшие мастера 
Варвара Васильевна Андре
ева, Любовь Дмитриевка 
Балакина, сменные мастера 
Светлана Михайловна Насе- 
кияа, 'Евдокия Семеновна 
Нетелева. В общем, в цехе 
двадцать мастеров, но эта
лон для всех — Мария Ива
новна Быковская.

ПОМЕЩЕНИЕ цеха на
столько огромно, что 
под его крышу можно 

уместить несколько пяти
этажных домов. И серебри
стые эмалировочные станки- 
гиганты, расположенные ря
дами, похожи на своеобраз
ные микрорайоны, по пере- 
ул'кам которых снуют гру
женые электрокары. Мастер 
Мария Ивановна Быковская 
провожает взглядом тележ
ку, на которой плотно уло
жены новые катушки.

—• Знаете, только за де
сять'месяцев наш цех вы- 
цустил продукции более чем 
на 21 миллион рублей. А 
ведь П'Омню, как все начина
лось, какие трудности были. 

Человеку свойственно да

вать сценку трудностям, ко
гда они уже позади. А жизнь 
разнообразит эти трудно
сти, каждый раз они непо
хожи. Бывают главные, вто 
росте’пенные...

— В н'ашом коллективе, 
—говорит Мария Ивановна, 
—всегда самая главная забо
та — новички.

Год назад в цех поступи
ла молодая мать-одиночка. 
Жилья у нее не было, ребе
нок в ясли не устроен, ма
териально не обеспечена. 
Выхлопотали ей комнату. 
Мария Ивановна организо
вала женщин, те после ра
боты пришли, побелили, по
красили. Завод обеспечил 
новенькую бесплатным топ
ливом, даже мебель купили 
ей. Дочку, конечно, тоже 
устроили в ясли.

Такая уж в цехе тради
ция — заботиться о каждом 
своем товарище. Обучилась 
эта женщина професоии 
эмалировщицы, появился 
хороший заработок. И вроде 
бы все стало на своя рель
сы, но выявилось у новой 
работницы пристрастае к ал
коголю.

— Уж как только мы ее
не убеждали, как только не 
контролировали, — грустно 
рассказывает Мария Ива
новна, — а толку пока ма
ло. Видимо, много у нее в 
душе наносного. За год не 
сумели перевжпитать. Весь 
участок сейчас о ней забо
тится, об этой женщине. Тут 
много «ропотливото труда 
еще требуется. Наши работ
ницы верят: человек дол
жен потянуться к хорошему.

Быковская как мастер 
сильна умением найти к 
каждому психологический 
подход. Она и новичка по
ставит обучаться только к 
той работнице, которая не 
разочарует в избранном де
ле, увлечет своей любовью 
к профессии. Поэтому, когда 
из 110 работниц участка 
Марии Ивановны иногда по 
болезням многих нет, все 
равно все станки работают, 
план вьшолняется безуко
ризненно.

Первые Ш'итии прюволоки 
ложатся «а новую катушку 
вразброс, пока не уплотнят
ся, не притиснутся- друг 
к другу. И тогда поблески
вает катушка монолитно, на
матывая бесконечные кило
метры меди. Коллектив то-, 
же не сразу становится спло- 
чеяным, но уж если подго
товлена почва, люди растут 
быстро.

Эмалировщица Людмила 
Алексеевна Кондратьева пе
ребирает п'альпами свои 
молчаливые струны, говорит 
задумчиво:

— Знаете, почему у нас
Б цехе все ладится? Да по
тому, что у всех одна точка 
зрения: дело, которое дела
ешь, — самое важное.

Э. стоилов.

в С Ч Е Т  19 74 Г О Д А
Много лет работает дояр

кой на Шиняевской ферме 
колхоза имени Кирова Ека
терина Галеевна Антикеева. 
Свое обязательство на тре
тий год пятилетки — . надо
ить от каждой коровы по

ее реализовано на 1 мил.чи- 
он 305 тысяч рублей. Кол
лектив занял первое место 
в области среди родствен
ных предприятий.

С перевыполнением пла
нов завершает коллектив 
ноябрьский план. Решено 
завершить годовую про-

2.700 килограммов молока 
— она выполнила досрочно. 
За 1 0 'месяцев надой в ее 
группе—по 2.710 килограм
мов, и сейчас . Антикеева 
трудится в счет 1974 года. 
За добросовестный труд она

не раз награждалась почет
ными грамотами, а недавно 
за успехи, достигнутые во 
Всесоюзном социалистичес
ком соревновании в зимний 
период 1972—1973 гг., на
граждена медалью «За тру
довое отличие». •

В. Я К О В Л ЕВ .
Зырянский район.

грамму не позднее 10 декаб
ря, то .есть на 15  дней рань
ше срока, намеченного в 
обязательствах.

Труженики завода приня
ли социалистические ^.обяза- 

. тельства- на 1974 ■ год,- ■ В ; чет-- 
вертом году пятилетки наме
чено выдать сверхплано-зой

В И  ■■■■■■■ В  Ш И В ■■■■.
продукции на 60 тысяч руб
лей. Д ля. этого уже сейчас 
принимаются меры по улуч
шению организации соревно
вания, изысканию резервов, 
освоению новых npoinsBoncT- 
венньгх мощностей.

Н . П И Н Ч У К .

Постоянно растет техниче
ская оснащенность Усть-Чу- 
лымской сплавной конторы. 
Только за десять месяцев это
го года предприятие получило 
машин и оборудования на 227 
тысяч рублей. Это десягь 
тракторов разных марок, де
вять автомобилей, тепловоз, 
два бульдозера и другие виды 
техники.

За последнее время сплав
щики получили лесе- и авто
погрузчики, тракторы.

И. МАКАРОВ.

ВЫСТАВКА ОТКРЫТА
В }1ятницу в Доме ученых 

открылась областная выставка 
самодеятельных художников и 
народных умельцев. На ней 
представлено больше двухсот 
работ — живопись, графика, 
скульптура, чеканка по метал- 

!  лу, изделия из бересты' и дру
гие виды изобразительного 
творчества. Свое искусство 
демонстрируют 54 автора из 
Томска, Стрежевого, Коллаше- 
ва. Нового Васюгана и ряда 
других населенных пунктов об
ласти. Первые посетители по
долгу задерживаются у пейза
жей врача-пенсионера И. Лав
рова, берестяной мозаики 
преподавателя физкультуры 
А. Гузарова, картины «Детст
во», выполненной выжиганием 
на дереве томичом А. Зуба
ревым, и других экспонатов 
выставки.

И. ГРИГОРЬЕВ.

ПОСЛЕДНЕЕ ЗВЕНО ЛЭП
Коллектив Томского отще- 

леиня института «Энергосеть- 
проект» выдал рабочие черте
жи на сооружение линии злек- 
тролерадачи 220 киловольт на 
участке Раскнно — Чэпаевка. 
Этот участок будет снабжать 
электроэнергией нефтеперека
чивающую станцию в районе 
Чапаев ки.

Изыскательская экспедиция, 
руководимая Н. Р. Чепурнен- 
ко, закончила работу на пос
леднем участке линии от Ча- 
паевки до центрального ^- 
варного парка Советского ме
сторождения, включая и 
уникальный переход через 
Обь в 1.300 метров. Полевые 
материалы уже переданы про
ектировщикам для подготов
ки рабочих чертежей. Они бу
дут выданы в 1974 году..

Этот 'участок — последнее 
звено электрической магист
рали 200 киловольт Томск — 
Парабель — Советско-Соснин- 
ское, протяженность которой 
около 800 километров.

В. ГАВРИЛОВ.

ПО СТАЛЬНЫМ 
МАГИСТРАЛЯМ

Железная дорога не знает 
выходных или предвыходных 
дней. Вот и вчера, несмотря 
на то, что была суббота, на 
станции Томск-грузовая про
должалась интенсивная от
грузка продукции предприя
тий областного центра. Десят
ки вагонов ушли по стальным 
магистралям в разные концы 
страны.

Особенно много продукции 
вчера отправили потребите
лям лесоперерабатывающие 
предприятия. Вагон мебели с 
Томского мебельного комби
ната отправился в Барабинск, 
другой вагон — в адрес аси- 
новских торгующих организа
ций. Пиломатериал, вылущен
ный на деревообрабатываю
щем комбинате, начал свое 
путешествие в Среднюю 
Азию, Закавказье, в Кемеров
скую и Новосибирскую обла
сти. Рудничная стойка, вырабо
танная на ДОКе и лесопере- 

. валочном комбинате, отгруже
на шахтерам в Кемеровскую 
область, керагандинским гор
някам в Казахстан, а также в 
Среднюю Азию и другие гор
нодобывающие районы стра
ны.

М .  ФИЛИППОВА.

А Н Я
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Заботу коммунистов заво
да изй1 ерительной аппарату
ры о выполнении государст
венных планов, повышении 
эффективности производ
ства хорошо выразил в сво
ем отчетном докладе секре
тарь парткома В. В. Иршен- 
ко:

— За отчетный период’ 
нам- удалось разрешить це- - 
лый комплекс проблем, свя
занных с поиском организа
ционных форм хозяйствен
ной, политической, и воспита
тельной работы. Что это нам 
дало? Обратимся к цифрам 
— они красноречивее всего 
характеризз'ют и успехи, и 
просчеты в производствен
ной деятельности. План де
сяти месяцев текущего года 
коллектив завода выполнил 
почти по всем технико-эко
номическим по14дзателям; по 
реализации — на 101,1, по 
выпуску товарной продук- 

. ции — на 101 процент. Ус
пешно претворяется в жизнь 
и план по освоению новой 
техники. Если смотреть на 
вещи с позиций цифровых 
показателей, лучшего вроде 
бы и желать не надо — все 
звенья производства, из го
да в год совершенствуясь, 
работают достаточно четко. 
Давайте, однако, присмот
римся все вместе, спросим 
себя по-партийному, почему 
в нашей работе еще много 
недостатков.

Именно с этой точки зре
ния и подошли коммунисты 
к оценке работы своего пар
тийного комитета, с этих по
зиций посмотрели на дела, 
вскрыли резервы, заглянули 
в завтра.

Совершенствование про
изводства — вот главная за
бота партийцев. В повестках 
дня собраний цеховых парт
организаций главными были 
вопросы качества продук
ции, улучшения ритмично
сти, повышения ответствен
ности коммунистов за вы
полнение служебных обязан
ностей, внедрение новой тех
ники, прогрессивных техно
логических процессов, меха
низация И 'автоматизация.

За три последних года на 
заводе реализовано 375 ме
роприятий, направленных на 
повышение производительно-’ 
сти, улучшение условий 
Tijyaa. совершенствование'"

управления производством. 
Экономический эффект от 
этого составил 528 тысяч 
рублей. Значительно умень
шились затраты на произ-, 
водство.

В последнее время парт
ком на своих заседаниях 
дважды возвращался к про
блемам реконструкции галь
ванического цеха, внедрению 
в нем новых технологиче
ских процессов. Сейчас этот 
участок производства стал 
отвечать всем требованиям и 
выходит победителем в соц
соревновании.

Можно привести немало 
примеров делового участия 
коммунистов в творческом 
поиске коллектива. Напри
мер, разработки отделом 
главного конструктора но
вых изделий, предложения 
коммунистов по модерниза
ции оборудования, повыше
нию его качества, надежно
сти внесли большой вклад в 
копилку предприятия. Толь
ко внедрение в производство 
ряда новых изделий, разра
ботанных общественным 
конструкторским бюро, воз
главляемым коммунисто.м 
А. С. Батуриным, сэкономи
ло предприятию 10 тысяч 
рублей.

Но личное участие в по
исках путей совершенство
вания производства—лишь 
половина дела. Очень важно 
контролировать поиск, на
править ^его в нужное русло. 
Эта сторона деятельности 
парткома стала на собрании 
объектом пристального ана
лиза.

За последние годы значи
тельно повысилось качество 
выпускаемой продукции. А 
этого, как известно, невоз
можно добиться без повы
шения всей культуры произ
водства. Завод теперь полу
чает гораздо меньше рекла
маций, реже случаи возвра
та продукции, увеличился 
процент изделий, сданных с 
первого предъявления. На 
заводе стало традицией про
водить «дни качества», кон
ференции по качеству с уча
стием представителей за
казчика, разработчиков и 
потребителей.

Эта сторона работы кол
лектива выявляет немало 
поучительного. Заслуживает 
внимания, например, систе- 
'.ма поощрительных мер. За

высокое качество продукции 
один раз в полгода присваи
вается звание «Отличник ка
чества». Ежеквартально ра
бочие и специалисты, до
бившиеся лучших показате
лей по бездефектному тру
ду, премируются из фонда 
материального поощрения. 
Работающие с личным клей
мом, если они не имели за
мечаний, получают ежеме
сячно премию в размере 10 
процентов от основного за
работка.

Коммунисты одобрили 
предложение парткома — 
еще шире развернуть сорев-. 
нование за высокое каче
ство продукции. Уже сейчас 
в него включились почти 
все цеховые коллективы.

В докладе секретаря парт
кома йазывались любопыт
ные цифры: от внедренных 
в производство’ за десять ме
сяцев 237 рацпредложений 
получено 186,4 тысячи руб
лей экономии. Что за этими 
цифрами? Можно просто 
ограничиться фразой о повы
шении производительности 
труда, а можно увидеть за 
ними и снижение трудоемко
сти, и экономию — метал
лов, электроэнергии, ■ ком
плектующих изделий.

На заводе все знают та
ких умельцев, как Г. Н. Вах- 
мач, А. С. Батурин, Н. В. 
Фоменко. Их предложения 
по механизации' трудоемких 
процессов оборачиваются 
десятками тысяч сбережен
ных государству рублей.

Все это, так сказать, плю
сы. Но, анализируя экономи
ческую деятельность пре.д- 
приятия, коммунисты обра
тили внимание на удорожа
ние продукции, неритмич
ную сдачу ее. Штурмовщи
на в отдельных цехах стала 
привычным явлением. Из- 
за этого срывается график 
поставки продукции потре
бителям.

Серьезные претензии бы
ли высказаны в адрес техни
ческой службы завода, по 
вине которой на два года за
держалась установка' конвей
ера в цехе № 3 и крана в 
угольном складе котельной. 
На оборудование затрачены 
десятки тысяч рублей, а оно 
стоит без пользы.

Особое внимание уделили 
выступающие укреплению 
трудовой дисциплины. Толь
ко за девять месяцев было 
80бГ человеко-дней прогулов. 
Коммунистам ' предстоит 
.многое сделать, чтобы улуч
шить воспитание людей, на
учить их производительнее 
использовать рабочее время, 
быть настоящими хозяевами 
производства. Очень важно 
добиться, чтобы обществен
ное осуждение прогульщи
ков, пьяниц в каждом цехе 
стало добрым правилом.

Дальнейший рост произ
водства и коммунистическое 
отношение к труду находят
ся в прямой , зависимости 
друг от лпуга.

М. Б Е Р Е З И Н А .

— Н еравн одуш н а  я к  это
м у  селу . С колько р а з  бы
вала  здесь , в К аргал е , а 
всякий р а з , как приезж аю, 
сердце радуется.

— А что вам  тут больш е 
всего  нравится?

— В се хорош о... Н о самое  
главн ое  — л ю ди  у  ва с  х о 
рош ие

(Из разговора в автобу
се).

Улица Юбилейная. Совре- 
iMeHHbie двух- и одноэтажны.е 
каменные дома с телевизи
онными антеннами на кры
шах. Квартиры с газом, с 
ваннами, телефонами. Новая 
колхозная контора, благо
устроенное общежитие, ком
ната быта, детский сад-ясли, 
магазины, АТС... Справа, 
как въезжаешь в село, — 
школа. Каждый, кто прихо
дит сюда, отмечает хорошую 
дисциплину учащихся, их 
особое трудолюбие. Учащие
ся любовно оформили стен
ды «Люди нашего села», 
«Маяки колхоза», условия 
соревнования школьников с 
рабочими колхоза. Видно 
сразу, что этот учебный 
дом и правление колхоза 
—друзья и единомышленни
ки.

А вот скромная табличка 
■на двери: «Музей». Войдите 
сюда, и вы словно услыши
те го.лоса тех, кто жил здесь 
400 лет назад, когда основы
валась Каргала, и тех, кто 
совершал революцию, кто 
организовал первые колхо
зы, а затем в суровую годи
ну отстаивал независимость 
Родины. Вы узнаете о тех, 
кто сейчас живет и трудит
ся в колхозе «Гигант».

В 1882 году здесь была 
открыта церковь Святой 
Троицы. За ней было за
креплено 99 десятин земли 
сенокосной и пахотной, 20 
десятин леса. И только че
рез 15 лет открыты церков
но-приходская школа и цер
ковная библиотека, в кото
рой насчитывалось 18 книг.

Никите Алексеевичу
Яковлеву было в то время 
три года. А через четыре 
года он пошел в эту школу. 
Но, закончив двенадцати- 
дяевный «курс 'науки», 
ушел в работники. Так и 
батрачил до 17 лет. Став
ший брат тоже батрачил. За 
лето получали по 8 рублей. 
А дома шесть ртов... Отца 
Никита Алексеевич смутно 
помнит. Рано умер от тяже
лой работы.

Никите Алексеевичу 83 
года. Но многое помнит от
четливо:

— Помню самые первые 
выборы. Выбрали нас тогда 
на сходке девять человек от 
бедняков, и два — от серед
няков. Был среди нас толь
ко один коммунист Кон
стантин Иванович Кирил
лов. Председателем избрали 
Михаила Яковлевича Дема
рева...

Занимались продразверст
кой, продналогом. Ходили 
по дворам, прежде чем «об-

рогов, на них «легли» по
дарки колхоза — полиро
ванный шифоньер, стираль
ная машина, ключи от' ком
наты в б.лагоустроенном об
щежитии.

— Это на первое ' время, 
в буд^гще.м будет квартира, 
— пообещали Евгению и Ве
ре Давыдовым.

Евгений рано потерял ро
дителей. воспытывался в 
детдоме. Колхоз помог е.му 
приобрести ценную в хозяй
стве профессию — мастера 
машинного доения. Потом

— Это надо было видеть, 
пережить, — вспо.минает 
Николай Дмитриевич. —■ 
Вернулся с фронта живой, 
вроде бы здоровый, а тут— 
что ни дом, то несчастье, 
что ни мать, то слезы. Ред
ко кого обошло горе. А ка
ким был колхоз... В первую 
пос.левоенную посевную за
сеяли около ста гектаров... 
В Баткатскрй МТС. которая 
обслуживала несколько кол
хозов, едва насчитывалось 
полсотни тракторов. Рабо
тать на них было некому.

|ЧЕМ ЗНАМЕНИТО ВАШЕ СЕЛО?

ЗЕМ ЛЯ ОТЦОВ 
З Е М Л Я  Д Е Т Е Й

кладывать», советовались, 
кому больше, кому меньше. 
Года два был Никита Алек
сеевич в сельском Совете. 
Воевал на гражданской, че
тыре года действительную 
служи.д. В Отечественную 
войну был председателем 
колхоза «Новая жизнь».

Разросся,' ушел своими 
корнями в крестьянскую 
землю род Яковлевых. Де
вять детей было у Никиты 
Алексеевича. Быть бы его 
роду еще больше, да из ше
сти сыновей после Великой 
Отечественной войны оста
лось двое. Внуки Никиты 
Алексеевича трудятся в, том 
же колхозе, который когда- 
то вместе с другими созда
вал и поднимал на ноги их 
дед. Три внука — Николай, 
Владимир и Александр ра
ботают шоферами и тракто- 
ристалти. О них в хозяйстве 
отзывы самые хорошие.

В Каргале что ни фами
лия, то целая династия зем
ледельцев, животноводов. 
Дети не изменяют профес
сии отцов.. ★  * *

В октябре прошлого года ; 
в одну из суббот в Каргале  ̂
состоялось сразу две свадь
бы. Возгласы «горько», пере
мешивались с поздравлени-' 
ями и пожеланиями счастья, 
а когда дело дошло до пи- .

выучился на тракториста. 
Совсем недавно он представ
лял нашу область на зональ
ном конкурсе пахарей в Тю
мени. * ♦ ★  ★

Но верне.мся в "школьный 
музей. Пожелтевшие от вре
мени треугольники, доку
менты о посмертнбм награж
дении, ордена и медали тех, 
кто не вернулся с фронтов 
Отечественной. В черной 
рамке — фамилии погибших 
каргалинцев. Это они, 18— 
20-летние парни, доброволь
цами ушли на Запад, чтобы 
защитить страну, защитить 
и свой родной колхоз. В 
Каргале свято чтят память 
павших земляков. В яркий 
праздник Девятого мая. по
вязывают черными платкалти 
седые головы матери, ути
рают слезу с морщинистых 
щек вдовы. А в школьном 
музее застывают в строгом 
строю пионеры, слушают 
рассказ учителя, дают клят
ву быть достойными тех, ко
му обязаны счастливым 
детством.

* h h
Был среди тех, кто ушел 

в 41-м добровольцем, и Ни
колай Дмитриевич Байгулоз. 
Два ранения, орден Славы 
III степени .— вот лаконич
ная военная биография Ни
колая Дмитриевича.

Многие трактористы не вер
нулись, многие вернулись 
инвалидами. А сейчас толь
ко в «Гиганте» полсотни 
тракторов новейших марок, 
есть самые мощные К-700, 
большой парк комбайнов. 
И управляет всей этой тех
никой в . основном молодежь.

Николай Дмитриевич сей
час — начальник машинно- 
тракторных мастерских, 
член исполкома Каргалин- 
ского сельсовета.

Сегодня в основном все 
молодые механизаторы с 
восьмилетним и средним об
разованием. А тем, у кого 
нет его, приходится учиться. 
Заставляет сама жизнь. Но
вая техника требует соответ
ствующих знаний. И Байгу- 
лов, которому уже далёко за 
сорок, имея за плечами 
шесть довоенных классов, 
снова пошел в школу. И вот 
он уже закончил восемь.

— Думаю пойти в девя
тый, — говорит он.* ★  ★

Общеобразовател ь н ы й 
уровень колхозников доволь
но высокий. Сейчас уже не 
встретишь заведующего от
делением без среднего обра
зования или зоотехника без 
диплома. Все специалисты 
«Гиганта» имеют высшее 
или средне-техническое об
разование. И нет среди них

желающих- покинуть колхоз.
— Материальная база 

отличная, — говорит глав
ный ветврач колхоза Вале
рий Забузов. — Есть .усло
вия для работы, есть благо
устроенные квартиры,. хоро
шее питание. Заботятся о 
специалистах правление кол
хоза. партком, сельсовет. 
Куда и зачем отсюда уез
жать?

Все специалисты села — 
агитаторы, лекторы, пропа
гандисты или политинформа
торы.

В кабинете председателя 
Каргалинского сельсовета 
— переходящее Красное 
знамя. Это знамя каргалин- 
цам вручили- в районе за 
большую работу, основной 
смысл которой — забота о 
тружениках земли, за побе
ду в соревновании с другими 
сельсоветами. Возглавляет 
Совет Августа Васильевна 
Сновидова. Ей едва за трид
цать. За плечами сельско
хозяйственный техникум, не
сколько лет работы в колхо
зе в должности ветеринара. 
Нет ничего удивительного в 
том, что ей, молодой жен
щине, доверили односельча
не судьбу своего села. В 
колхозе «Ги?ант» не боятся 
избрать в правление, в 
партком, в сельский Совет 
молодых, доверить им уп
равление хозяйственными 
объектами. Рядом с опыт
ными учатся они науке уп
равления.

Прежде чем доверить мо
лодым землю — главную 
ценкость крестьянина, необ
ходимо им привить любовь к 
земле. А этому в «Гиганте» 
учат старательно. Трудно 
уловить тот момент, когда 
первое зернышко было бе
режно вложено в душу под
ростка, чтобы потом пожи
нать плоды его искренней 
любви к земле, его большой 
заботы о ней. Эта тяга к 
земле, любовь к тому, что 
окружает каргалинцев, чем 
живут они каждый день, не 
лают им ни права, ни охоты 
покинуть село, ставшее род
ным навсегда.

*  *  it

Хотела я рассказать, чем 
интересна Каргала, а снова 
пишу о людях. которые 
здесь живут. Потому что 
ими, трудолюбивыми, чест
ными, открытыми и привет
ливыми тружениками, как 
раз и знаменито село.

И. ТИ П С И Н А .
Шегарский район.

Галина Т араненко пять 
лет трудится в цехе №  2 на 
заводе реж ущ их инструмен

тов. Она обслуж ивает два 
заточны х станка, ежедневно 
перевы полняя сменное зада

ние в полтора р аза . У Гали 
высший, третий квалиф ика 
ционный разряд .

Фото В. Казанцева.

* I

По следам наших 
выступлений

ПРИВЛЕКАЕТСЯ 
К УГОЛОВНОЙ 

ОТВЕТСТВЕННОСТИ -  -
2 0  сентября в газете 

«К расное знам я» опублико
вана корреспонденция «Ког
да вспыхнул битум». В ней 
говорилось о халатности р у 
ководителей асфальуобетон- 
ного завода.

И з Ленинского райиспол
кома приш ел ответ:

«К орреспонденция «Когда 
вспыхнул битум» обсуж дена 
на заседании бюро Ленин
ского райком а партии. В и

новным объявлены  строгие 
партийны е взы скания. По 
ф актам , излож енны м  в кор
респонденции, районной про
куратурой  ведется расследо
вание, директор асф альтобе
тонного завода Б удзян ски й  
привлекается к  уголовной 
ответственности.

Райисполком  вместе е 
депутатам и районного Со
вета провел проверку 
противопож арного состояния 
предприятия и ж илого фон
да. Р езу л ьтаты  проверки об
суж дены  на заседании ис
полкома.

А . П И М О Н ЕН К О , 
председатель Ленинского 

райисполкома.

В отделении тонкого волочения ц еха №  1 эм альпроиз- 
водства объединения «Сибкабель» уж е двенадцать лет 
трудится^ О льга В асильевна Самосудова. Р аб отая  с лич
ным клеймом, она еж есменно перевы полняет задания. 
И м я лучш ей .волочильщ ицы  занесено на городскую  Доску 
почета.

Фото Е. Лисицына.

А в то м о б и л ь ' - б о г а т ы р ь
Рядом- с этой гигантской машиной элегантный «Москвич» 

кажется малышом- Немудрено, что подняться в ее кабину 
водитель может только по специальному трапу. Этот само
свал — один из семейства «БелАЗов», выпускаемых Bencipyc- 
скнм автозаводом в Жодино.

— Белорусский автозавод, — сказал мне А. Г. Матюхин, 
заместитель директора В/О «Автоэкспорт», — единственный 
в мире, где производство автомобилей такого типа постав
лено на конвейер. «БелАЗ-540» был удостоен золотых меда
лей на Лейпцигской и Пловдивской ярмарках. «БелАЗ-540» 
предназначен для перевозки сыпучих грузов и горных пород. 
Шоферы в первую очередь отмечают легкость в управле
нии машиной.

—Водить такой гигант ничуть не труднее, чем «Моск
вич»,'— сказал мне один из них. — Нам не нужно вручную 
переключать скорость — она регулируется автоматически, 
так как в машине установлена специальная гидродинамиче
ская трансмиссия. При грузоподъемности в 30 тонн 
«БелАЗ-540» отличается большой маневренностью. Цельно
металлическая кабина, расположенная слева от двигателя, 
обеспечивает хороший обзор. Надежная тепло- и звукоизо
ляция, компактное расположение приборов и систем уп̂  
равления, эффективная вентиляция — все это облегчает ра
боту водителя.

На «БелАЗе» установлена платформа повышенной жест
кости, способная выдерживать высокие динамические на
грузки. Передний и боковые борта, а также днище платфор
мы самосвала обдуваются выхлопными газами — это облег
чает- сброс груза при низкой температуре. При желании 
обдув платформы может быть отключен.

С помощью двух гидравлических цилиндров тяжелая на 
вид платформа поднимается всего за 22 секунды, а устано
вить ее на место можно за 20 секунд. Причем вся система 
опрокидывающего • механизма не имеет ни одной точки 
смазки. (

Дизельный двигатель мощностью 375 л. с. экономичен в 
эксплуатации и прост в обслуживании.

30-тo:^ныe «БелАЗы-540» пользуются большим спросом на 
мировом рынке. Ныне их можно встретить на дорогах Ве
ликобритании и ГДР, Чехословакии и Венгрии, Румынии и 
Югославии, а также в' странах Ближнего Востока, Азии и 
Африки.

Вера КОНДРАТЕНКО, 
корреслондент АПН.
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ЦЕЛЬ: НИ ОД НОГО О ТСТА Ю Щ ЕГО

К О Р Е НЬ  НЕ У Д А Ч
«П лан по генподряду и своими силами выполнен соответ- 

. етвенно на 52,1  и 5 0 ,6  процента».
(И з  отчета уп равлен и я  «Спецстрой» №  2 треста «Спецстрой- 

м еханизация» за  10 м есяц ев текугцего го д а ) .

В кабинете начальника уп
равления М. Г. Рутмана со
брался общественный отдел 
кадров. Повод: увольняется 
бригадир Р. А. Леонова, 
проработавшая в «Спец
строе» 11 лет.

— Хочу на другую рабо
ту, — говорит она.

— Мы предоставим ее 
здесь. —■ убеждает М. Г. 
Рутман.

— Нет.
Это характерный пример. 

Проблема кадров острая: 
хронически не хватает рабо
чих. «К нам не идут», — 
жалуются в управлении.

Не идут, а вот выбывают. 
Нынче уволилось 37 чело
век — для небольшого кол
лектива это ощутимо. Обыч
но пишут безликое; «По се
мейным обстоятельствам». А 
на деле? Взять ту ж е  Лео

нову. Заработками не оби
жена. Но вот много ручного 
труда. Асфальтоукладчик, к 
примеру, вообще не работа
ет. «Живу далеко», — гово
рит далее Леонова. Имея 
собственный автобус, управ
лению нетрудно было бы на
ладить подвоз людей. К со
жалению, эти вопросы целе
устремленно и оперативно 
не решаются.

Плохая работа управления 
стала притчей во языцех. Не 
первый год проваливаются 
планы. Но обстановка не ме
няется. Меняются, как в 
калейдоскопе, лишь руково
дители. Сейчас новые на
чальник и главный инженер 
управления, секретарь парт
организации намечают меры, 
как выйти из тупика. Об
щественный отдел кадров —

одна из таких организаци
онных мер.

План, как видно из отче
та, выполняется наполовину. 
Долги очень велики: 1.5
.миллиона рублей по генпод
ряду, в том числе более 
миллиона рублей — своими 
силами. Это за десять меся
цев. Управление резко сни
зило объемы работ по срав
нению с тем же периодом 
прош.чого года.

Нынче перерасходовано 
против плановой себестоимо
сти 187 тысяч рублей, в том 
числе по материалам — 103, 
по накладным расходам — 
22 тысячи рублей. •

О бесхозяйственности го
ворит такой факт: на разные 
переделки понадобилось ма
териалов на 17 тысяч руб
лей. На благоустройстве од
ного из домов было уложено 
80 тонн асфа.чьта без уплот
нения нижнего слоя. За 
брак отстранен от занимае
мой должности начальник 
участка В. С. Севостьяяов, 
но вскоре был «амнистиро

ван», так как работать неко
му.

Убыточность привела к 
острой нехватке собственных 
оборотных средств, которые, 
как живительные соки, пи
тают организм предприятия. 
Мало того, говоря языком 
бухгалтера, происходит им
мобилизация средств, то 
есть их отвлечение. Так, 
изъято из оборота 66 тысяч 
рублей на материалы и кон
струкции.

— Какие? — поинтересо
вались мы.

— Такого учета нет, — 
ответила Н. И. Плешкова, 
новый главный бухгалтер.

Возьмем малоценный ин
вентарь. Тут сумма покруп
нее. Дело, разумеется, не в 
сверхнормативных вениках. 
Сюда «поместили» затраты 
на собственную базу, так 
как не было источника фи
нансирования.

Наконец, незавершенное 
производство составляет 
почти 1,5 миллиона рублей.

что намного превышает нор
матив.

Словом, куда ни кинь — 
везде клин. Если продол
жать в таком духе, ду.мает- 
ся, от «Спецстроя» № 2 ос
танется один номер. Но ведь 
здесь работает коллектив, 
судьбой которого нельзя 
распоряжаться бездумно.

В чем причины отстава
ния? Вопрос сложный. М. Г. 
Рутман видит, наприМер, 
корень зла в неудовлетвори
тельной организации произ
водства. «Отсутствует ин
женерная подготовка», — 
так сформулировал вывод 
начальник управления.

Мы были с М. Г. Рутма- 
ном на строящемся общежи
тии Томского электромеха
нического завода. Строи
тельство завершается, а ход 
благоустройства внушает 
опасения, хотя эти работы 
были начаты своевременно. 
Не было полной согласован
ности с генподрядчиком и 
заказчиком. ' «Спецстрою» 
сказали: «Подождите, пока 
не решим с ТП и подводом 
кабелей». То, что можно бы
ло сделать за 10 дней, дела
ли два месяца.

Круг работ, выполняемых 
.механизаторами, широк. Ну
левые циклы, вертикальная 
планировка, дорожные и 
благоустроительные работы, 
инженерные коммуникации. 
Механизаторы приходят пер

выми и уходят последними. 
Вот почему согласованность, 
обеспеченность технической 
документации, проекты про
изводства работ имеют пер
востепенное значение. Но 
здесь их недооценивают. 
Срок сдачи, скажем, обще
жития — 4 декабря этого' 
года, а последние докумен
ты получены в ноябре. Про
екты, как правило, не прове
ряются — нет времени.

В инженерную подготовку 
входят также своевременный 
завоз материалов, обустрой
ство рабочей площадки. Вот 
что говорит по этому поводу 
начальник учаегка, молодой 
инженер В. Г. Данилин:

— Мы часто бываем на
положении дворников у ген
подрядной организации.
Площадки по акту не сда
ются. \

Бригадир И. Н. Коренчук 
заявил категорично;

— Фронта работ нет.
Сказанное вовсе не зна

чит, что упорядочение про
изводства зависит только от 
других организаций. В то.м- 
то и беда, что специалисты 
управления мало заботятся 
об этом.

В «Сйецстрое» подсчита
ли: в результате потерь ра
бочего времени недовыпол
нен объем на 167 тысяч 
рублей. Значительно «потя

нули» прогулы (93 челове
ко-дня). отпуска без содер
жания (35,1 человеко
дня), простои (36 человеко
дней).

Учет простоев по суще
ству не налажен, актируют
ся лишь целодневные. Быва
ют простои по вине управле
ния производсгвенно-техно- 
логичеркой комплектации 
треста «Томскжилстрой». 
■Да, да, этого треста, »в си
стему которого ранее -входил 
«Спецстрой» № 2. Теперь 
управление стало «чужим», 
хотя и выполняет четыре 
пятых объема работ именно 
для этого треста. Матери
ально-техническое снабже
ние, заявляют механизато
ры, ухудшилось.

Многое зависит от уров
ня планирования. Это обще
известно. Вот и посмотрим, 
как планировались основ
ные технико-экономические 
показатели по «Спецстрою» 
№ 2 поначалу трестом 
«Томскжилстрой», а затем 
трестом «Спецстроймехаии- 
зация». В первом квартале, 
например, было предусмот
рено освоить по генподряду 
3 4 3  тысячи рублей, в том 
числе своими силами 200, 
во втором — соответствен
но 955 и 655, в третьем — 
1.450 и 950 и в последнем, 
четвертом — V252 и 695 
тысяч рублей. Представляе
те, какая чехарда? В тре

тьем квартале объемы , по 
сравнению с первым увели
чены в 4 раза. А как быть с 
людьми? В первом квартале 
— излишняя численность. 
Значит, надо дополнитель
ный фонд заработной платы. 
Вопросы, вопросы. Трест 
«Спецстроймехани з а ц и я» 
внес свою лепту, изменив 
план на четвертый квартал 
в сторону увеличения... 13 
ноября.

Можно во многом упрек
нуть и общественные орга
низации, которые ничем не 
помогли перело.мить совер
шенно неудовлетворитель
ный ход работ. Рабочие со
брания, например, на участ
ках вообще не проводились. 
Два года в управлении не 
было Доски поИета, до сих 
пор нет’ досок показателей. 
Какие коллектив принял 
обязате.чьства — никто не 
знает, даже командиры про
изводства.

Новое руководство управ
ления взяло правильное на
правление. Разработаны 
технические и организаци
онные мероприятия, активи
зировала свою работу об
щественность. Тресту «Спец- 
етроймеханизация» необхо- 
ди.мо в свою очередь ока
зать управлению «Спец
строй» № 2 всесгороннюю 
помощь.

В. ЗА П Л А Т И Н .

J
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На спортивные темы

Д1К рм? пошивАюга• • •
Колпашевский «Спартак» 

объединяет спортивные кол
лективы 20 предприятий и 
организаций города. Каза
лось бы, под стать этому мас
штабу должны быть и раз
мах работы, и спортивные 
лавры. Увы, победных лав
ров пока не видно. Живет 
«Спартак» неприметно,
негромко и жизненную 
программу выбрал весьма 
странную.

Возьмем хотя бы такой 
пункт программы: «Подгото
вить за 1972— 1973 гг. 1.200 
значкистов ГТО». Подготов
лено 372 челов,ека. Это в 
прошлом году. А нынче?

— Сведения еще не по
ступили, цифра пока та же. 
Но если и будут изменения, 
то небольшие, — говорит 
председатель «Спартака» 
А. Потекин. И гут же уточ
няет:

— Предприятия объедине
ния «Оибкабель», педзптили- 
■iHa, медучилища некоторую 
прибавку могут дать, значки
стов там нынче готовили...

А как остальные пред
приятия, учреждения и ор
ганизации? Ведь среди них. 
немало крупных, с числом 
работающих по полтысяче 
человек и больше? А никак. 
В четырнадцати коллекти
вах из двадцати не подготов
лен ни один значкист ГТО 
ни в прошлом году, ни в ны
нешнем.

В Колпа1шеве есть стади
он. Он должен быть своеоб
разным зе.ркалом, отражаю
щим уровень физкультурно
го движения, сдачу норм 
ГТО. Но зеркалу этому по
ка в общем-то нечего отра
жать. Летом стадион являл 
собой картину, если и не 
совсем унылую, то далеко и 
не отрадную. Все, начиная с 
главного входа, говорило о 
запущенности, и мусор, раз

бросанный на территории, 
кажется, дожидался снега. 
Баскетбольная и B o n e f t6 o jfb -  
ная площадки мирно зара
стали травой. Таблиц нового 
комплекса ГТО и других 
материалов наглядной агита
ции не было и нет.

Стадион запущен. Нет у 
него постоянного хозяина. 
Директора меняются с ка
лейдоскопической бьктро- 
той.

Не блещет успехами и 
районное спортобщество 
«Урожай», объединяющее 
одиннадцать коллективов. В 
совхозе «Инкинский» нор
мативы ГТО нынче сдали 
15 человек, в «Петропавлов
ском» — 5, Тогурско'м — 
4, а в птицесовхозе «Колпа- 
шевский» значкистов за год 
вообще не прибавилось. Но 
и те цифры, которые назва
ны, отнюдь не заслуга дея: 
телей «Урожая». Это 
результат усилий военкома
та и районной организации 
ДОСААФ, готовивших пар
ней к службе в армии.

—̂ А мы что, толкачи раз
ве? — поясняя и заодно оп
равдываясь, заявляет пред
седатель райсовета «Уро
жая» Б. Новиков. — Пусть 
готовятся, сдают — кто ме
шает?.. ■

Странная позиция! И так 
говорится о том, что являет
ся прямым служебным дол
гом и т. Новикова, и других 
спортивных работников. Не 
удивительно, что даже спор
тивные коллективы совхо
зов «Тогурский» и «Колпа- 
шевский», которые находят
ся буквально под боком у 
райсовета, почти не прояв
ляют признаков жизни. Про 
другие сельские коллективы 
и говорить не приходится — 
«Урожай» и вовсе не балует 
их вниманием.

В спортивных состязани

ях, что проводятся в городе 
и районе, количество участ
ников крайне малочисленно. 
Недавно был осенний кросс. 
Подготовились к нему учи
лища, школы, а от рабочих 
коллективов не было ни од
ного участника.

Далек от спортивных за
бот городской комитет ком
сомола. В физкультурной 
работе члены комитета 
участвуют мало. Как прави
ло, они не считают нужным 
присутствовать на соревно
ваниях даже в качестве го
стей. Контактов у комитета 
со спортивными обществами 
нет, нет и взаимопонимания. 
— г.лавным образом потом.у, 
что вопросами физического 
воспитания молодежи гор
ком BJlKCiM всерьез не за
нимается.

Словом, инициативы, на
стойчивости и задора в важ,- 
ном деле недостает и горко
му комсомола, и «Урожаю», 
и «.Спартаку».

Но не только в этом беда. 
Подготовка значкистов
ГТО — дело серьезное, 
большое. И молодежи тут 
без помощи старших не 
обойтись. Именно об этом 
шея раэго.вор в феврале это
го года на районном собра
нии партийно-хозяйственно
го актива.

Хороший, деловой со
стоялся тогда разговор. 
Участники собравил едино
душно решили, что постанов
ление ЦК КПСС и Совета 
Мрнистров СССР о введе
нии нового комплекса ГТО 
надо выполнять общими си
лами. Определили задачи 
партийных, профсоюзных и 
комсо.мольсвих организаций, 
приняли решение, разрабо
тали мероприятия. Точнее, 
комплекс мероприятий. За
планировали провести в го
роде и районе эстафеты.

агитпоходы и агитпробеги, 
построить широкую сеть 
простейших спортивных со
оружений. Наладить учебно- 
тренировочную работу по 
месту жительства. На пред
приятиях и в учреждениях 
внедрить производственную 
гимнастику, организовать с 
учетом нормативов нового 
комплекса. соревнования, 
прово,дить смотры и т. д., 
и т. п. Были определены 
сроки, ответственные орга
низации и лица.

Прошло девять месяцев. 
Что сделано? Ничего в сущ
ности. К такому мнению 
приходишь, знакомясь с де
лами в коллективах.

' Беседуем с заместителем 
председателя горисполкома 
А. С. Васильевым. Ему был 
поручен контроль за испол
нением намеченного. Тов. 
Васильев достал папку, на
шел в ней документы с соб
рания актива, долго, словно 
видя их в.первые, вгляды
вался в пункты меро.прия- 
тий, но сообщить что-либо о 
сделанном не мог — для та
кого сообще:чия ничего кон
кретного не нашлось.

Что же помешало перейти 
решениям с бумаги в прак
тику. в жизнь? Порою те
кучка, порою забывчивость, 
но больше всего безучаст
ность — были-де заботы и 
поважнее.

Уместно вспомнить такие 
факты. Городской комитет 
физкультуры решил про
вести в июле семинар пред
седателей комиссий по при- 
е.му нормативов ГТО. На
добность в таком семинаре 
не вызывала сомнений: тре
бовалось хотя бы догово
риться, с чего и как начи
нать, какие создать условия. 
Председателями комиссий 
во всех коллективах избра
ны люди авторитетные, как

правило — руководители 
предприятий, учреждений, 
организаций. Да и пригла
шение на семинар подписа
ли товарищи вполне ответст
венные — секретарь горко
ма партии Н. М. Никифо
ров и заместитель председа
теля горисполкома А. С .' 
Васильев.

Из 60 приглашенных, од
нако, явилось на семинар 
только... 8, и он был сорван.

Может быть, это вызвало 
беспокойство или , тревогу? 
Может, с подобной , недис
циплинированностью нто-то 
разбирался и дал принципи
альную оценку? Нет, разби
раться ие стали. Не явились 
и ладно. И перешли в гор
коме партии и горисполкоме 
к текущим делам. А ведь 
именно с семинара, с учебы 
требовалось начинать. Кста
ти, ничего не получилось и 
позже.

С июля лежит в горис
полкоме у А. С. Васильева 
заявление председателя гор- 
спорткомитеха А. Е. Войно
ва с просьбой его уволить. 
Заявление до сих пор не рас
смотрено. Между те.м 
А. Е. Войнов давно уже са
мовольно освободил себя от 
обязанностей и работает 
преподавателем в училище. 
Третий месяц спортивная ра
бота в городе и районе — 
без руководителя. Долго ли 
будет так продолжаться, ни
кто в горисполкоме сказать 
не может.

Во многих коллективах 
Колпашева спортивный ин
вентарь беден или его нет 
вовсе. В прежние зи.мы как- 
то выручала городская лыж
ная база, но два года назад 
случился здесь пожар. Надо 
было провести ремонт, и 
база вновь могла стать дей
ствующей. Но об это.м 
идут только разговоры.

Нет в Колпашеве ни од
ного спортивного комплекса. 
В Тогуре многие годы спорт
смены довольствовались 
школьным зало.м, а нынче 
зал старого бдания школы 
приспособлен под магазин 
орса Нарымской сплавконто- 
ры. Под магазины был за
нят и спортзал Дома куль
туры «Лесопильщик». Не
давно помещение освободи

ли, но из-за ветхости и не
надежности оно для занятий 
спортом непригодно.

В спортивную жизнь сей
час прочно входит хоккей с 
шайбой. Нынче сборная 
Колпашева включена в об
ластное соревнование, и хок
кеисты во г.чаве с капитаном 
Виктором Безъязыковым, 
преподавателем педучилища, 
сами взялись за оборудова
ние площадки (энтузиасты 
все-таки есть!). Взрослые бу
дут играть. А мальчишки? У 
нкх главный стадион — до
рога. В городе нет ни одной 
детской спортивной площад
ки.

Есть, однако, в делах 
спортивных у колпашевцев и 
светлые стороны. Много сек
ций успешно действует, на
пример, на предприятии 
объединения «Сибкабель», 
где инструктором Галина 
Авдеева. Сопутствуют успе
хи коллективам горбольни- 
цы и эксплуатационно-техни
ческого узла связи — там 
физкультурную работу воз
главляют шофер Петр Пет
рович Мауль и механик 
Виктор Анатольевич Гайбо- 
вич. Потому и значкистов 
ГТО здесь готовят успешно.

Несколько чудач есть и у 
«Спартака». Больше, чем 
намечалось, подготовлено 
нынче перворазрядников по 
лыжа.м и футболу. Успешно 
выступили футболисты на 
областных соревнованиях.

Но эпизодические успехи 
не могут заслонить общей 
картины физического воспи
тания трудящихся города и 
района. Картина эта безот
радная. Есть пока только ви
димость работы, но не сама 
работа. Давно сформирова
на городская комиссия по 

. подготовке к приему значки
стов ГТО, созданы комиссии 
и в коллективах, написаны 
рекомендации, решения. 
Много решений.

Но решения, как извест
но, надо не только прини
мать и подшивать, но и вы
полнять.

А . М И Н И Н , 
сотрудник газеты  «Со

ветский Север»;
Г. Л Ю Б О В С К И И , 

соб. корр. «Красного 
знамени».

г.. Колпашево.

М О СКВА . Сотый эксперим ент имплантации искусст
венного сердц а 'ж и вотн ом у  проведен в отделе трансплан
тации и искусственны х органов Н И И  клинической и экс
периментальной хирургии М инистерства здравоохранения 

С С С Р.

в  перспективе аппараты , разрабаты ваем ы е и создавае
мые здесь, будут использоваться для временного зам ещ е
ния больного человеческого сердца с последую щ ей зам е
ной его донорским. А  в дальнейш ем  — и дл я  конструиро
вания искусственного сердца, способного работать в орга
низме человека длительное врем я. С ейчас ж ивотны е с та
ким аппаратом могут ж ить около двух  суток.

Эксперименты с искусственны м сердцем  вклю чены 
план совместного сотрудничества С С С Р и С Ш А .

Н А  СН И М К Е: искусственное сердце в руках  медсест
ры.

Фото А. Пущкарева. (Фотохроника ТАСС).

Р Я  СОВЕТСКОГО СОЮЗА

F ^ M T i v i  с о з и д а н и я
ХАНОИ, 24 ноября. Корр. 

ТДСС. Вл. Бурбулис пере: 
дает:

Пейзаж сегодняшнего де
мократического Вьетнама— 
леса новостроек. Над вечно 
зелеными джунглями появи
лись строительные краны. В 
строй действующих, благо
даря героическому труду ра
бочего класса страны, воз
вращаются разрушенные
войной заводы и фабрики. 
Ремонтники ХайфоИского
цементного завода, ведуще
го предприятия ДРВ, полно
стью .восстановили все 7 пе
чей. Хайфонский цементный, 
продукция которого особен
но важна сегодня для встаю
щей из руин экономики рес

публики, заработал в пол
ную, мрщ'ность. Это больщой 
успех.

Тхайнгуеяский металлур
гический комбинат был поч
ти полностью разрушен вра
жеской авиацией. Нелегко 
пришлось вьетнамским
строителям, которым пона
добилось более девяти меся
цев, чтобы вновь заработали 
2 доменные печи этого важ
нейшего предприятия ДРВ.

Уверенно действуют
«морские ворота» республи
ки ■— Хайфонский порт. Из 
разных стран мира прихо
дят сюда транспортные су
да, большинство их — под 
советским флагом. Они при
возят грузы помощи демо
кратическому Вьетнаму.

Организация работ по об
служиванию судов стала 
лучше, расширились прича
лы,, возрос уровень механи
зации погрузки и разгрузки 
кораблей.

Восстанавливается и го
род Хайфон. Недавно здесь 
были сданы в эксплуатацию 
9 новых жилых домов, со
временная гостиница.

Трудовой ритм республи
ки с каж:дым днем становит
ся все четче. Мирным сози
дательным трудом занят се
годня народ демократиче
ского Вьетнама. Под руко
водством Партии трудящих
ся Вьетнама и правительст
ва республики он полон ре- 
ши.мости бороться за мир на 
своей земле.

В Ы Х О Д  в О Т К Р Ы Т Ы Й  к о см о с
НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. 

(ТАОС). Члены экипажа 
(орбитальной станции
«QKaftnae» У. Поуг и 
Э. Гибсон успешно соверши
ли ■ первый выход в откры
тый космос. Они провели

там 6 часов 35 минут, вы
полнив план намеченных ра
бот. Космонавты заменили 
кассету с пленкой в комп
лекте астрономических при
боров и отремонтировали 
антенну одного из приборов.

иредназ'начеиныя для ис- 
следоваиия природных ре
сурсов.

Примерно Б 3 часа 20 
•МИН. московского временя 
23 ноября Поуг и Гибсон 
возвратились на борт орби
тальной станции.

ПРОВОКАЦИИ ИЗРАИЛЯ 

НЕ ПРЕКРАЩАЮТСЯ
НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. 

(ТАСС). Новые нарушения 
вооруженными силами Изра
иля резолюции Совета Безо
пасности ООН о прекраще
нии огня на Ближнем Вос
токе зарегистрированы пат
рулями чрезвычайных сил и 
наблюдателями ООН. 20 
ноября израильские части 
неоднократно открывали ар
тиллерийский огонь и вели 
■обстрел египетских позиций 
из стрелкового оружия в 
районе расположения фин
ских и шведских частей сил 
ООН близ Суэца и на дру
гих участках линии прекра
щения огня.

В тот же день войска Из
раиля в сирийско-израиль
ском секторе открывали пу
леметный огонь в районе 
расположеиия наблюдатель
ного пункта ООН номер 7.

В ливанско-израильском 
секторе, как сообщают на
блюдатели ООН, израиль
ские части вели пулеметный 
обстрел ливанской терри
тории. Реактивные само.четы 
Израиля в этот же день не
сколько раз нарушали воз
душное пространство стра
ны, совершив облет районов 
Марджаюн, Сайда, Набатия 
и Бинт-Джбейль.

ЗАВЕРШЕНИЕ ВИЗИТА В. ШЕЕАЯ
ЛОНДОН, 24 ноября. 

(ТАСС). Завершился офици
альный визит в Англию ми
нистра иностранных дел 
ФРГ В. Шееля. Он вел пере
говоры с английским мини
стром иностранных дел 
А. Д.углас-Хьюмом, В. Ше- 
ель был принят ■ премьер- 
.министром Англия Э. Хя- 
том.

В. Шеель и А. Дуглас- 
Хьюм обменялясь мнениямя 
по вопросам положения в 
ЕЭС и отношений между 
«Общим рынком» и США.

Стороны заявили о необхо- 
димости координации дейст
вий стран европейского со
общества в отношении раз
личных международных 
проблем. Выли рассмотрены 
вопросы отношений между 
Западом и Востоком. Офици
альный представитель МИД 
Англии заявил на пресс- 
конференции, что оба мини
стра иностранных дел вы
сказались за продолжение 
диалога с социалистически
ми странами.

ПРАГА, 23 ноября. 
(ТАСС). Более 85 млн. крон 
составят в нынешнем году 
экспортные поставки в Со
ветский Союз Братиславско
го машиностроительного за
вода. Он производит для 
СССР узлы и детали для 
.дорожно-строительных ма
шин и оборудование для 
фарфоро%аянсо1ВЫх заво
дов.
, Сотрудничество брати
славских машиностроителей 
с советскими внешнеторго
выми организациями разви
вается уже более шести лет. 
За это время на заводе были 
изтотовлены технологиче
ское оборудование, формо
вочные машины и упаковоч
ная техника для семи со'вет- 
ских заводов по производст
ву фарфора.

Завод с каждым годом 
увеличивает пО'Стайки в 
СССР. Предполагается, что 
к 1980 году объем поставок 
возрастет вдвое.

Н О В Ы Е

ПЛАСТМАССЫ

Ц ЯПОНИИ

ТОКИО, 23 ноября. 
(ТАСС). Японские ученые 
разработали способ получе
ния пластмасс из крахмала. 
По своим качествам они не 
только не уступают пласт
массам, полученным из неф
ти, но и имеют ряд преиму
ществ. Обладая такой же 
прозрачностью, прочностью, 
выдерж.явая температуру 
более 100 градусов и буду
чи устойчивы к кислотам и 
щелочам, они в то же время 
легко растворяются в воде, 
при сгорании не выделяют 
вредных газов и могут упо
требляться даже в пищу. 
Новые пластмассы найдут 
широкое применение в пи
щевой промышленности, 
медицине, торговле и дру
гих областях.

РЕШЕНИЕ МВД ИТАЛИИ
РИМ, 23 ноября. (ТАСС). 

Министерство внутренних 
дел Италии объявило сегод
ня о роспуске и конфиска
ции имущества диверсион
но-террористической органи
зации неофашистов «новый 
порядок». Римский суд оха

рактеризовал ее как «дви
жение, основанное на вос
хвалении принципов и мето
дов распущ1еиной фашист
ской партии».

За несколько лет своего 
существования организация 
«новый порядок» совершила

сотни террористических ак
тов и покушений на про
грессивных деятелей Ита
лии. 30 из 40 обвиняемых 
решением суда приговорены 
к тюремному заключению на 
сроки от 6 месяцев до 5 с 
половиной лет. Все они при
знаны виновными в попыт
ке воссоздания запрещенной 
фашистской партии.

МАНИФЕСТАЦИЯ ТРУДЯЩИХСЯ ИТАЛИИ
РИМ, 23 ноября. (ТАСС).

«Требуем строительства но
вых до'мов, школ, больниц 
и других гражданских уч
реждений» — под таким 
лозунгом в Неаполе прошла 
манифестация более 30 ты
сяч рабочих, служащих и 
студентов города.

Демонстранты, которые 
прошли через весь город, 
собрались затем на массо
вый митинг.

ВьЕступивший на митинге 
секретарь единой профсо- 

■ юзной организации Всеобщёй 
итальянской конфедераций 
труда,' Итальянской конфе
дерации профсоюзов трудя
щихся и Итальянского союза 
труда М. Чанкальини зая
вил. что трудящпеся Неапо
ля требуют срочного реше
ния проблем занятости.

экономического и социально
го развития юга Италии- 

Многотысячяая манифе
стация трудящихся прошла 
также в Палермо. Ее участ
ники выразили протест про
тив отказа предпринимате
лей вести переговоры с 
представителями профсою
зов о заключении нового 
коллективного трудрвого до
говора.

МИР ЗА НЕДЕЛЮ

С о б ы т и е  болыкой б а жн о с ти
. Внимание мировой об

щественности привлечено 
сейчас к начинающемуся 26 
ноября . официальному дру- . 
жественному визиту в Ин
дию Генерального секрета
ря ЦК КПСС, члена Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева. По
литические ' обозреватели 
подчеркивают его огромное 
значение для укрепления 
дружбы и сотрудничества 
народов двух стран, а также 
для дела мира в Азии и во 
всем мире. Широкий инте
рес к этому визиту вполне 
пойятен, ибо от отношений 
между СССР и Индией, от 
их сотрудничества во многом 
зависит дальнейшее оздоров
ление политической обста
новки на азиатском конти
ненте и в других районах 
земного шара.

Отношения между двумя 
наши.уи странами, установ
ленные сразу же после за
воевания Индией незав'иси- 
мости, крепли и развива
лись из года в год на осно
ве широкого взаи.мопонима- 
ния, дружбы и (ютрудниче- 
ства. Результаты этого сот
рудничества в области эко
номики настолько впечатля
ющи, что они не нуждаются 
в каких-то особых коммен
тариях. В Индии при со
действии Советского Союза 
сооружено или находится в 
стадии строительства свыше 
70 промышленных объектов. 
На долю уже вступивших в 
строй этих предприятий при- 
х^и тся  85 процентов про
дукции индийского машино
строения, 80 процентов ме
таллургического оборудова
ния, более половины добы

ваемой в стране нефти, око
ло 40 процеятов стали и т.д. 
В результате такого сотруд
ничества овладели ’ профес
сией десятки тысяч индий
ских рабочих и техников.

У(:пе'Шно развивается сот
рудничество в сельском хо
зяйстве. На полях ' Индии 
работает более 35 тысяч со
ветских тракторов. 6 из 13 
.механизированных госхозов 
созданы при содействии на
шей страны. 'Успешно раз
вивается взаимовыгодная 
торговля, объем которой за 
20 лет, прошедших после 
подписания первого торго
вого соглашения, вырос по
чти в 300 раз. В обмен на 
услуги, оказанные ей нашей 
страной, Индия поставляет 
в СССР многие виды това
ров, в которых нуждается 
советская экономика. Совет
ский Союз стал крупней

шим покупателем индийских 
товаров.

Выступая на днях перед 
советскимп журналистами, 
премьер-м1инистр Индира 
Ганди сказала, что советско- 
индийские отношения, кото
рые всегда были хорошими, 
сейчас «лучше, чем когда 
бы то ни было».

Можно не сомневаться в 
том. что советско-индийские 
переговоры станут ' новой 
важной вехой на пути укреп
ления советско-индийского 
сотрудничества. «Советско- 
индийская дружба, — ска
зал в своей речи в Ташкенте 
Л. И. Брежнев, — крепнет 
из года в год, и нет сомне
ния, что будущее ознамену
ется новы.ми шагами в этом 
направлении — к большой 
пользе для народов наших 
стран я  для дела всеобщего 
мира».

ОТ СЛОВ-К ДЕЛУ
Не секрет, что как в Аф

рике, так и за ее пределами, 
Оргаяиза.Цйю африканского 
единства (ОАЕ) часто упре
кали в том, что, принимая 
м,ногочисленные резолюции, 
и обращения, она нередко 
не была в состоянии их вы
полнить.

Однако последние полити
ческие ' акции, предпринятые 
под эгидой ОАЕ, показали, 
что в деятельности этой ор
ганизации произошли каче- 
ствениые сдвиги, что от слов 
независимая Африка все 
больше переходит к делу. 
Как сираведливо указывала 
тунисская газета «Аль- 
Амаль», незав'исимые афри
канские государства «боль
ше не ограничиваются при
нятием резолюций и проте
стов против колониализма и

его союзников. Они предпри
нимают конкретные дейст
вия против врагов свободы и 
независимости».

Эти дейстВ(ИЯ выразились 
прежде всего в разрыве дип
ломатических отношений с 
Израилем практически все- 
.М)И независимыми странами 
континента. Этого не сдела
ли только четыре государст
ва африканского юга, нахо
дящиеся под сильным влия
нием ЮАР. Африка не под
далась на удочку империа
листической пропаганды, на
вязывавшей ей тезис о том, 
что «ближневосточный кри
зис — это не африканская' 
проблема» и что африкан
ским странам по экономиче
ским соображениям выгод
нее сохранять отношения с 
Тель-Авивом, чем солида

ризироваться с арабами- Во 
время недавних военных 
действий на Ближнем Восто
ке независимые страны Аф
рики недвусмысленно вы
сказали свое отношение к из
раильским агрессорам. «Раз
рыв этими странами дипло- 
■матических отношений с 
Израилем, — заявил гене
ральный секретарь о Ае  
Н. Экангаки, — создал бес
прецедентное в истории 
положение и полностью изо- 
лиро-вал Тель-Авив в Афри
ке».

На проходившей 19 — 21 
ноября в Аддис-Абебе чрез
вычайной сессии Совета Ми
нистров ОАЕ были намече
ны новые меры, которые не
зависимая Африка примет 
для того. Чтобы помочь араб
ским странам покончить с

израильской агресои-ей.
ОАЕ предложила всем, своим 
членам полностью пре
рвать экономические связи с 
Израилем и потребовала от 
Тель-Авива немедленно ос
вободить , захваченные араб
ские территории. Пока Из
раиль ие выполнит этого 
требования,- африканские 
страны не восстановят от
ношений с ним.

Одновременно ОАЕ при
звала все государства мира 
принять, действенные меры 
для изоляции Израиля и 
колониально-расистских ре- 
жи.мов на юге Африки, кото
рые являются ' союзниками 
Тель-Авива. В частности, 
предложено ввести эмбарго 
на поставки нефти в ЮАР, 
Родезию и португальские 
колонии. Если это решение 
удастся претворить в жизнь, 
то по ЮАР, например, полу
чающей до 75 процентов 
жидкого топлива из арабских 
стран, будет нанесён серь
езный экономический удар

Тревожные дни Эллады
в течение последних меся

цев мировая пресса еже- 
днев.но сообщает о злодеяни
ях военной хунты в Чили- В 
минувшую неделю вести о 
жестоких репрессиях стали 
поступать из Греции, где во
енный режим учини.ч крова
вую расправу над студента
ми и рабочими, которые вы
шли на улицы, чтобы по
требовать восстановления 
гражданских прав и свобод, 
попранных гречески.ми пол
ковниками более шести, лет 
тому назад.

«За последние несколько 
дней в Афинах было про
лито крови больше, чем в 
любой момент за период 
после военного переворота в 
1967 году», — писала ан
глийская «Гардиан». Хотя 
власти стремятся преумень
шить число жертв, по неко
торым -данным, в результа

те подавления армией сту
денческих манифестаций 
убито и ранено несколько 
сот человек и свыше трех 
тысяч арестовано. По сви
детельству газеты «Юмани- 
те», «афинскому режиму 
уже не хватает тюремных 
помещений, и арестованных 
демократов содержат на 
столичном стадионе». В 
стране введено военное по
ложение. строжайшая цен
зура, закрыты все универси
теты и с полной нагрузкой 
работают военные трибуна 
лы.

Каковы же причины бур
ных выступлений студентов 
и трудящихся. с такой же
стокостью подавленных вла- 
стями? Чтобы ответить на
этот вопрос, следует вспом
нить о событиях недавнего 
прошлого.

Всего несколько месяцев 
тому назад греческий воен
ный режим предпринял по-- 
пытку предстать перед .ми
ром в «демократическом» 
обличьи. Греция была про
возглашена республикой, 
было создано гражданское 
правительство, и президе.нт 
Пападопулос дал торжест
венное обещание провести в 
1974 году парламентские 
выборы. Афинских правите
лей заставило пойти на «экс
перимент» с «либерализаци
ей» нараставшее в народе 
сопротивление военному ре
жиму, а также изоляция его 
на международной арене. 
Однако расчет военных 
оказался просчетом, и «экс
перимент» их не ослабил 
острой конфронтации народа 
и правителей.

Широкие круги греческой

общественности поняли, что 
предпринимаемые режимом 
.меры нисколько не меняют 
его сути, и, как заявил один 
из - лидеров буржуазной оп
позиции Маврос, являются 
лишь «приманкой», призван
ной ввести в заблуждение 
не только греческий народ, 
но и международное обще
ственное мнение».

Такова подоплека послед
них событий в Греции. В 
каком направлении пойдст 
внутриполитическое разви 
тие в этой стране — будет 
ли продолжен «экспери 
мент» с «либерализацией» 
или будет восстановлена от
крытая военная диктатура, 
— покажет будущее.

А . Б И Р Ю К О В ,
С. К У ЛИ К,
В. С Е РО В .

(ТА СС).
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Четыре дня в научно-ж:- 
следовательском институте 
ядерной физики, электрони
ки и автоматики при Том- 
CKOiM политехническом ия- 

V' статуте под председательст- 
' f '  I вом лауреата Ленинской
S I премии академика Г. Н,

I Флерова про'ходнло заседа-

I ние научного совета АН
СССР по приложеиию ме- 
то^дов ядерной физики в 
смежных областях. В работе 
совета принимали участие 
ведущие ученые Советского' 

I Союза, в том числе предсе
датель комиссии по примене- 
нию ядерной физики научно- 

I технического совета Мини-
« ' ̂  стерства высшего и среднего

специального образования 
СССР, лауреат Государст

венной премия профессор 
МГУ А. Ф. Тулинов.

Местом проведения выезд
ного заседания совета 
Томск был выбран не слу
чайно. НИИ ядерной физи
ки, электроники и автомати
ки располагает комплексом 
гстаяовок, позволяющих ве
сти широкие исследования в 
этой области, и имеет квали- 
фицироваиный коллектив,

, накопивший большой опыт 
по освоению, разработке я 
внедреиию ящерно-физиче
ских методов в смежньгх об
ластях.

На совете были заслуша
ны доклады: директора ин
ститута профессора А. Н. 
Диденко — «Излучающие 
установки НИИ ядерной 
физики, электроники и авто- 
■матики», руководителя сек

тора радиоактавационного 
анализа кандидата физико- 
математических наук Р. П. 
Мещерякова — «Определе
ние примесей легких элемен
тов», руководителя сектора 
ядерных реашщй кандидата 
физико-математических на
ук И. П. Чернова — «Опре
деление микропримесей лег
ких элементов в поверхност
ных слоях», руководителя 
сектора нейтроняо-актива- 
ционного анализа кандидата 
химических наук Г. Г. Глу
хова — «Нейтрояно-актива- 
циониые методы анализа», 
старшего научного сотруд
ника сектора ядерных реак
ций кандидата физико-мате
матических наук С. А. Воро
бьева — «Каналирование 
легких заряженных частиц».

доцента' кафедры физиче
ской электроники . П. М. 
Щанина . — «Получение
остроофокусированного про
тонного пучка» и главного 
инженера циклотрона А. И. 
КоМова — «О модернизаини 
циклотрона».

По этим докладам приня
то решение совета, в кото
ром одобряется деятельность 
института я  намечены пути 
дальнейшего развития ис
следований.

Под председательством 
академика Г. Н. Флерова 
было проведено совещание 
геолог-ов города, на которо.м 
обсуждались проблемы бо
лее широкого внедрения ме
тодов ящерной физики при 
поясках полезных ископае
мых, особенно яефта, газа и

золота на территории Сиби
ри и Дальнего Востока.

Во время своего визита 
члены совета ознакомились 
с ядерно-физическими уста
новками НИИ ядерной физи
ки, электроники и автома
тики, посетили H h c th tv t  оп
тики атмосферы СО АН 
СССР и строящийся Ака
демгородок.

Академик Г. Н. Флеров и 
профессор А. Ф. Тулинов 
прочитали лекции' для со
трудников и студентов поли
технического ш^ститута.

В. Н И К О Л А Е В .

Н А  СН И М К Е: академ ик 
Г. Н . Ф леров (в центре) зна
комится с опытными уста
новками Н И И  ядерной ф изи
ки, электроники и автомати
ки.

Фото я. Абрамова-

Р едактор
А . Н . Н О ВО СЕЛО В.
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в  великом гневе пребыва
ет главный врач Молчанов- 
ской районной больницы 
Анатолий Михайлович Год- 
нов. Еще бы: районная газе -̂ 
та осмелилась покритико
вать одного из его подчинен
ных, суйгинского врача 
В. И. Кибидкого. И нашли 
же к чему придраться! Мол, 
и пьет он, и нетактичен, и 
работают за него фельдше
ра.

Анатолий Михайлович,

ческие наветы на непороч
ных людей?

Был потом' звонок из 
Суйги, неизвестный автор

И каких только фактов 
этот корреспондент ни 
вскрыл! И что пил Кибицкий 
ежедневно, а когда не было

которого гневно требовал денег на водку, не брезговал 
немедленно напечатать опро- и медицинским спиртом, 
вержение. А вслед за звон- Пил и один, и с гостями из 
ком и письмо за семью района. И что задолжал од- 
подписями пришло, в кото- посельчанам около полутора

строки:ром были такие 
«Невозможно 
все хорошее, 
врач Кибицкий».

Но разве газетчикам
конечно, пытался урезонить кажешь? Они взяли и посла- человек вместо делового со- 
газетчиков. Сразу, как по-

тысяч рублей. И что в со- 
перечислить стоянии солидного подпития 
что сделал совершил аварию на мото

цикле. И что однажды в рай- 
до- центре этот непорочный

явился номер, он тут же 
снял трубку и возмутился:

ли в Суйгу своего коррес- вещания угодил в медицин- 
пондента; А корреспондент ский вытрезвитель и был 
почему-то встретился не оштрафован за мелкое хули-

I

— С каких это пор ре- только с авторами письма, ганство. И, наконец, что
но и с некоторьши другими «опровержение» на заметкудакция, не проверив фак

ты, стала печатать клеветни- людьми. организовала одна из меди

цинских сестер, уговорив
шая группу больных «спа
сти нашего доктора». А те 
по доброте д5Тпевной бу
мажку и подмахнули.

И ведь корреспондент-то 
попался какой-то неуемный. 
Ну, выяснил факты, ладно. 
Пришел бы по-хорошеМу к 
Анатолию Михайловичу н 
все обсказал. Так нет же, 
все подробности в газете 
описал. И даже самого 
главного врача не пожалел.

А теперь редакция по те
лефону требует еще и 
письменного ответа на свои 
выступления. И не только с 
А. М. Годнова, но и с его 
заместителя А. В. Якубови
ча. Правда, главный врач 
не лыком шит. Он этим кор
респондентам так ответил. 
Мол, ответа не будет до тех 
пор, пока вы не укажете 
фамилии врачей, которые

вместе с Кибйцким выпива
ли. А заместитель товарища 
Годнова А. В. Якубович еще 
дальше пошел. Мол, уволить 
Кибнцкого не можем: не да
ет согласия профсоюз. Прав
да, редакция и не настаива
ла на увольнении, а Кабиц- 
кий даже и не член проф
союза.

Но это и не так уж важ
но. ■Важно, что упорно, уже 
длительное время и со зна
нием дела выдерживают эту 
осаду руководители район
ной больницы.

Боюсь только, как бы 
вконец не подорвать мне 
этим выступлением и до ме
ня осажденную крепость 
А. М. Годнова.

Ну, да человек он стой
кий. Авось, и на этот' раз 
отмолчится. Опыта-то не за
нимать.

Д. К О Ш К И Н .
1ягв.ш1ннжшаннвнаввжжншввжжввжнж.вш.1 жв

I и  I в  БАНЮ... С КИПЯТИЛЬНИКОМ
Выпуск 79-й I

I
Е)сли у вас возяиК'Н'ет же

лание принять необходамую 
процедуру в баие №11, что 
в ггоселке Черемошники. 
прихватите ©месте со свежим 
бельем и электрический ки
пятильник. Ибо без оного 
здесь могут мыться только 
«мо.ржи».

Спросите, почему? Причи
на проста: кочегары в сем 
заведении дисквалифипиро- 
вались. И не умеют нагреть 
воду.

Отлично зная эту их осо
бенность, я В'Месте с детьми

бы помыться?

Сегодня читайте;

Как в Молчанове реа̂  
гируют на критику |

Аепремированный пере-1

довик •  Ротозеи из |  Душ на пятидневке
«Сельхозтехникш •  Где I

взяла с собой 4 ноября и 
кипятильник. И знаете, от
менно помылась.

Одно лишь меня смущает: 
po3€ToiK в бане для массово
го помьгва явно не хватает. 
Так что вношу предложение 
городскому банному началь- 
сгву: коль вы не можете на
вести В'' черем'оп1ни1ковской 
бане порядок, распорядитесь 
установить там необходимое 
количество электророзеток 
и оргапИ’Зовать выдачу ки- 
пятолш-йко® ■ на прокат.

Л . М О РО ЗО В А , 
пос. Черёмошники.

I Мой литературный цех

Н Е  В  Ж И Л ^ . . «
Председатель цехкома 

Цыганчук советовался с зам- 
начцеха Гвоздиковым
по поводу плана профработы 
на предстоящий месяц.

— Думаем организовать 
рейд, — говорил он, — на 
предмЬт чистоты и . культу
ры производства в цехе. Уж 
больно захламлены некото
рые участки и рабочие ме
ста.

— Правильно мыслишь,-г 
сказал Гвоздиков и заглянул 
в блокнот. — Но прежде
временно ставишь этот воп
рос. В следующем квартале 
намечен месячник чистоты в 
общезаводском масштабе. 
Вот к нему и подключимся с 
рейдом. Будет, так сказать, 
в жилу...

— Понял, — кивнул Цы
ганчук . и чиркнул ручкой в 
тетрадке.. — Еще надо бы 
подсобника Кузькина разо
брать на комитете за прогу
лы.

— Надо бы, — согласил
ся замначцеха. — Декада 
под девизом «Рабочей мину
т е — строгий счет» наме
чается на следующий месяц. 
Тогда и пощекочем Кузьки
на. Будет, так сказать, при
цельно.

— Усек, — пожал плеча
ми предцехкома и снова

чиркнул в тетрадке. — Еще 
хотим наладчика Глыбоза 
почетной грамотой награ
дить. За спортивные дости
жения.

— Верно!. — воскликнул 
Гвоздиков. — Это мероприя
тие надо приурочить ко Дню 
физкультурника. Человеку 
будет особенно приятно и 
ощутимо.

— Так что же тогда пла
нировать на текущий пери
од? — с ноткой раздраже-

. ния спросил Цыганчук.
—А это видишь? — Гвоз

диков указал за окно. Там 
вдоль заводского забора ба
гровел транспарант: «Сего
дня стартует неделя борьбы 
за экономию электроэнер
гии». В этом свете и плани
руй работу.

— Но у нас в этом свете 
все благополучно. Разве 
только вы, — Цыганчук иро
нически ухмыльнулся, — 
забываете иногда, выходя из 
кабинета, выключать свет.

— Правильно! — само
критично оживился Гвозди
ков. — Вот и разберите ме
ня на комитете. Не взирая, 
так сказать, на лицо, стар
туйте с меня, чтоб другие 
остерегались... И планируй
те все на эту неделю, а то 
потом будет не в жилу...

Ю . Т А РА Н .

Рекламное бюро «Филина»

L :
21-го, в  среду, теории не будет. Т еория переносится на 

24-е, н а  субботу.
(Объявление подсмотрено на территории ТЭМЗа).

Ю Р С Л У Ж Б А
«Ф И Л И Н А »

УКРАЛИ... ТАНК
В нашей юридической 

практике всякое бывает. Но 
чтобы такое...

На областной базе объеди
нения «Сельхозтехника» по
терялся... танк-охладитель 
ТОМ-20. Не какая-то там без
делица, а громадный агрегат, 
который едва помещается в 
кузове пятитомной машины. 
Таной под мышкой не уне
сешь. И цена у ТОМ-20 со
лидная — 5 тысяч рублей.

Сначала совершил этот танк 
путешествие из Томска до се
ла Уртам Кожевниковского 
района. А так как там его не 
приняли, шофер В. Уманский 
доставил охладитель обратно. 
Какой-то крановщик, как объ
яснил водитель, помог сгру
зить на базе, злополучную ма
шину.

Потом Уманский вместе с 
накладными, фактурами, но 
без танка, лег в больницу. 
Возвратился на базу «Сель
хозтехники» и неоплаченный 
уртамцами счет. Главный 
бухгалтер базы С. Липатнико- 
ва доложила об этом заме
стителю директора Н. Садов
ской. Та пообещала разо
браться и... забыла.

А вспомнила об этом лишь 
через полтора месяца. И, что
бы очистить совесть, напра
вила ультиматум директору 
«Транссельхозтехники», кото
рая причастна к перевозкам: 
либо найдите танк (агрегат 
увозил ваш шофер), либо воз
местите стоимость.

Обшарили все уголки базы, 
ворота которой раскрыты по
чти в любое время, все уголки 
гаража «'Транссельхозтехни
ки». Даже на складе «Вторчер- 
мета» побывали. Охладитель 
словно в воду канул.

Сейчас к розыску подклю
чились работники милиции.

Но чтобы государство не 
несло убытков по вине рото
зеев, из их заработной платы 
решено высчитать стоимость 
пропажи. В науку, так ска
зать, другим.

И. УСКОВ, 
советник юстиции.

147 жилых комнат в на
шем доме по улице Мокру
шина, 12. Жильцы в ос- 
яо'вном—молодые супруги с 
детипгками и без . оных. Со 
всех регулярно взимается 
плата за горячую воду. Но, 
поскольку она в волшаты не 
подведена, нетрудно дога
даться: плату взимают за
гаользованяе общественным 
душем, что на первом этаже.

Однако пользование этим 
очагом гигиены крайне за
труднено. Вочтервых, потот 
му,например, что в нашем 
мужском душе освежающую 
влагу можно получить в од
ной из трех кабинок. Во-вто
рых, потому, что, как iBCBKoe 
солидное предприятие, душ 
переведен на- пятидневную 
неделю с выходными в поне
дельник н вторник.

Практически это означает, 
что в выходные дни на две
ри душа висит замок. Замки 
эти жильцы несколько раз 
ломали. Однако в нашем 
ЖКО люди заботливые и 
настойчивые: они tj^  же за
меняют сломанный замок но
вым.

Я тут как-то подсчитал: 
если половину денег, затра
чиваемых на замки, пустить 
на ремонт душа, пользы бы
ло бы больше. А если помно
жить плату за горячую воду 
на количество ж;ильцов, то 
получится сум1ма, которой с 
избытком бы хватило на то, 
чтобы ежемесячно ставить 
новые смесители и трубы.

Л . Б Ы К О В , 
ж илец дома №  12 по 

ул . М окруш ина, 
г. Томок.

в колхозе «Сибиряк» Зырянского района заложено на 
хранение 460 тонн картофеля. За полтора месяца из-за 
плохих условий уже сгнило 60 тонн.

(Из сообщения инспекции по закупкам и качеству 
сельхозпродукции).

А  здесь у нас картоф елехранилищ е.
Рисунок А. Воробьева.

ПОСЛЕДНЯЯ О ТКРЫ ТКА
Слева высилась кипа гото* 

вых к отправке открыток,. 
справа белела записная книж
ка. в центре сидел я. Кажется, 
всех поздравил... Но одна от
крытка ждет! Да! Я же о Сер
гееве забыл. В списке лиц, 
«представленных к поздрав
лению во все праздники», име
ни Сергеева не было. Но позд
равлять придется, хотя и не 
родня он мне, не начальник, 
не доуг очень нужный. ДрУ' 
гие были причины.

И на накую же «тему» мне 
его поздравить? Я о нем ниче
го не знаю, целый год не ви
дел. Если не больше... Кину 
парочку-другую общих фраз:

«С праздником, Сергеев! С 
новым счастьем тебя, человек 
хороший! Желаю тебе от чи
стого сердца: пусть будет в те
бе всегда железное здоровье, 
а в доме — благополучие и 
достаток! Привет семье!».

Открытки я опускаю в ящик 
недели за две^ до праздника. 
Или за три. Чтобы адресат ус
пел послать мне ответные по
желания от чистого сердца. 
Но Сергеев пришел поздрав
лять гично.

— Вчера открыточку полу
чил твою. Спасибо. Тепло ты 
Hant-'сал. Про здоровье...

— Очень рад, Сергеев, что 
угодил тебе. Спасибо, что по
верил в искренность моего 
сердца!

— А ты там еще про доста
ток писал, благополучие... 
Долго мы с женой гадали: к 
чему бы это? Неужели решил 
старые долгй вернуть?! Тогда 
считай, что я %а ними пришел.

Я очень долго стоял с от
крытым ртом, а потом, про
клиная все предпраздничные 
процедуры, медленно полез за 
бумажником...

С. АФАНАСЬЕВ.

«Б. У.»
Е сли кто не в  кур се , что та

кое «б .у .» , объясню : вещ ь,
бы вш ая в  упот реблении. О бы ч
но к  таким вещ ам  отношение, 
прям о скаж ем, н е  т о го -  
м ягко  го во р я , отрицательное.

Есть, однако, лю ди , уп орн о  
ст араю щ иеся поднят ь п р е 
стиж «б .у .» . Они полагают, что 
такие вещ и мож но презенто
вать даж е в  качестве п одарка . 
И  не в  шутку, а  н а  сам ом  
полном  серьезе.

Н е верите? Т о гд а  п о зн а 
комьтесь с историей, которая 
произош ла не так уж и д а в 
но, чуть больш е го д а  н а за д . 
Собственно, не прои зош ла, а  
началась, так к а к  тянется и 
по сей день.

В  одной орган изации  р е ш а 
ли поощрить п ер едо ви к о в  со
ревновани я. Н о  так к ак  у  р у 
ководит елей возн и кли  кое-ка
кие сомнения по п о в о д у  де
неж ных вознаграж дени й , кои, 
по их м нению , м о гл и  привести 
к неж елательным последст ви
ям, они еди н одуш н о  о п реде
лили, что вручать н а д о  не к у 
пю ры , а вполн е осязаем ы е ее-  
щи,

'— В сю  ж изнь человек  будет  
помнить! —- го р д ы й  своей  изо
бретательностью за я ви л  оди н  
из руководит елей.

И  вот прем ированны й п ере
до ви к  принес дом ой к о р о б к у  
с дух а м и  и к о р о б к у  со  щеткой- 
пы лесосом . И х, естественно, 
не б ез  любопытства осмотрела 
дом очадцы . Д у х и  о к а за л а сь  в  
полном  п о р я ^ е :  и  ф лакон
норм ального наполнения, и 
п робка  притертая, и за п а х  
сомнений не вы зы ва л . А  что 
касается щ етки-пылесоса, то 
она я вн о  бы ла не того.... К а 
кая-то непривлекат ельная, что 
ли. И  сосала  пы ль не совсем  
качественно, и разн ы е прочие  
дефекты обнаруж ились. С ло
вом , хоть и в  коробке, а  
«б. у.» .

П риш ел п ер едо ви к  в  з а в 
ком и показал  свой  п о д а р о к  
председат елю . Тот покачал  го 
л о во й  и тут ж е, б ез  волокиты, 
отнес «б. у .»  к  директ ору за во 
да . Директ ор тоже покачал  
головой , тоже волокит у р а зв о 
дить не стал: н а  следую щ ий  
же день при гласи л  передови ка  
и, несколько см ущ аясь, сказал:

— Ты уж нас извини, что 
так получилось. Н о не беспо
койся. М ы  тебе или стоимость 
этой щетки выплатим, или но
вую  купим , а  ви н овн ого  на
кажем.

Уш ел врем енно депрем иро- 
ванный рабочий и стал ждать, 
к о гд а  е го  снова  премируют, а 
ви н овн ого  накажут. Д ен ь  
ждет, м есяц  ждет, го д  ждет. 
Уже и председат ель завком а  
сменился, и директор — тоже, 
уже и д у х и  да вн о  кончились, 
а о пы лесосе ни сл ух у , ни д у 
ху.

К онечно, мож но бы и без  
щетки-пылесоса обойтись. Н о  
ведь  подарок , память, так 
сказать, н а гр а да . И  реш ил ра
бочий осторожно напомнить 
н овом у председат елю  завком а  
об  этой истории. И  добави л , 
что собирается в  редакци ю  
написать. Л  тот этак веж ливо, 
культ урненько ем у  в  ответ:

— Н у, если вам  эта щетка 
так уж е необходи м а, то пи
шите.

И  написал нам  о своей  оби
де  рабочий Т у  ган ского  за во д а  
силикатно-строительных мате
р и а л о в  И . И . З у д е н к о в , и д о 
бавил, что не щетка ем у, ко
нечно, важ на (хотя и гцетка в 
хозяйстве пригодит ся— К . К .) .
Л что вместо прем ии п о л у
чается насм еш ка. И  ф амилии  
тех, кто причастен к этому де
лу, перечислил: бы вш ий ди рек
тор за в о д а  В . Г . П ыж ьянов, 
бывш ий председат ель завком а  
П. Ф , Петроченко, теперешний 
председат ель В . А . Ягницы н.

К у зь м а  K H C JIQ B .

□ I ТЕАТР
25 ноября, утром и вечером

— «Старший сын». Начало 
спектаклей: дневного — в 12 
час., вечернего — в 19. час. 30 
мин.

в  К И Н О Т Е А Т РА Х : 
имени М. ГО Р Ь К О Г О

25 ноября. «Приваловскне 
миллионы» (две серии) —
9- 10, 12-10, 15-10. 18-10, 21-10.
«Решма и Шера» — 8-35,
10- 30, 12-25. 14-20, 16-15, 18-10,
20-05, 22. Зал кянохроинкя— 
«Серебряные крылья» — 9,
11- 10. 13-20. 1.5-30. 17-40, 19-50, 
22. «Красная Пресня в степи 
журавлей». «Заравшан» — 
10-0.5, 12-15, 14-25, 16-35, 18-45, 
20-55.

26 ноябр.ч. «Шах королеве 
бриллиантов» — 9. 10-50, 12-40
14- 30. 16-20, 18-16, 20-20, 21-50. 
«Неделя безумных» — 8-40
10- 20. 12. 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20-20, 22. Зал кинохроитш — 
«Крылья Повепьи», «Песня при
шла с экрана» — 9. 10-05,
11- 10. 14-25. 15-30. 16-35. 17-40. 
19-50, 20-55. «Личная ответст
венность» — 12-15. 13-20. 18-45.

Д В О Р Е П  ВРЕ.ТСИЩ И 
С П О РТ А

25 ноября. «Привале всиме 
миллионы» — 18, 21.

26 ноября. «Поямилливрла 
за алиби» — 19. 21.

« О К Т Я Б Р Ь »
25 ноября. «Решма и Шера»

— 9. 13, 15, 17. 19, 21. «При-
валовские миллионы» — 9,
12- 10. 15-20. 1Й-Э0, 21-30. Для 
детей — «Чудеса папа Тау» — 
П.

26 ноября. «Иедеяя безум
ных» — 8-40. 12-10, 13-55,
15- 40. 17-25. 19-10, 21. «Шах
королеве- бриллнаитов» — 9,
10-50. 12-40. 14-30, 18-20, 18-10.
20, 21-50. Для пртей — «Вол- 
шевняк» — 10-2R

«П И О Н Е Р»
25 ноября. Мультсборяик 

«Растрепа ння(й воробей» — 9, 
10-20, 11-40. 13. «Орлята Ча
пая» . — 14-20, 16. 17-40. «По
гибший лее» —" 19-20, 21-15.

26 ноября. Мультебориик
«Как Ежик ыуОку ягенял» — 
9, Ю-20, Я-40. «Он был ие 
один» —̂ 13, М-40. 16-20, 18.
«Берега» — 19-40. 21-20.

Ш 1 ен я  И . Ч Е Р Н Ы Х
25 ноября. «Приваловскне

миллионы» (две серяи) — 9,
12. 15, 18-10, 2Tf. «Решма н 
Шера» — 8-40. 12-30. М-20.
18-10, 18-10. 20-05, 22. Для де
тей — «Ура! У  нас каникулы»
— 10-30.

26 ноября. «Шах королеве
брнллиаитов» — 8-50, 10-Зя 
12-25, 14-10, 16, 17-45. 19-30,
21-15. «Испытание» —■ 8-40, 
12-10. 14-10. 16, ГГ-46, 19-30,
21-15, Для детей — «Точка, 
точка, запятая» — 10-25.

« С И Б И Р Я К »
25 !юября. «Берега» — П , 

12-40; 14-20, 18, 17-40. 19-20,
21. Для детей — «Внмнн-Пух»
— 9-20.

28 ноябри. «Яспятанне» — 
11, 12-40, 14-20. 16. 17-40. 19-20. 
Для детей — «Новенькая»
9-20,

ДВО Р Е П  К У Л Ь Т У Р Ы  
п о  Д  Ш И П И  и  к о в о г о  

ЗА В О Д А
25 ноября. «Иван Васильевич 

меняет профессию» — 17 ,
21, Для детей — «Я вам пока  ̂
жу'». — 15. ^

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А РД »

25 ноября. «Много шума из 
ничего» — 17, 19, 21. Для де
тей — «Айболит и Бармалей»
— 11, 15.

К Л У Б
Ж Е Л Е ЗН О Д О РО Ж Н И К О В
25 ноября. «Иван Васильевич 

меняет профессию» — 15
16-50, 18-40, 20-30.

26 ноября. «Много шума нз 
ничего» — 15. 16-50. 18-40,
20-30.

ВОСКРЕСЕНЬЕ
25 НОЯБРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

12.00. Программа передач. 
12.05 Новости. 12.10. Для 
школьников. «Будильник». 
12.40. «Служу Советскому Со
юзу!». 13.10. Для школьников. 
«Ребята с нашего двора». 
Премьера телевизноняото мно- 
госерийнотр спектакля. Исто
рия вторая. 13.40. «Клуб кнно- 
нутешествий». 14.40. «Музы
кальный киоск». Ведет пере
дачу Э. Беляева. 15.10. Полити
ческий обозреватель газеты 
«Правда» ГО. А. Жуков отвеча
ет на вопросы телезрителей. 
16.10. «Песня-73». 16.30. На эк
ране — кинокомедия. «Девуш- 
ка с характером*. Художтет- 
венный «Ьнльм. («Мосфильм», 
19!ГО г.). 18.00. «Время». Ин
формационная программа. 
18.30. «Любшюзшм оперетты». 
19.00. Чеэт ионат СССР по бок
су. Иояуфнжет. Иереяача нз 
Вютьяюеа.

ТОМСК
20.30. Студия «Юность», 

«пожелайте нам удачи!*. 
21.35. «Земля я люди».

МОСКВА
22.00. «Некалендарный

матч». Телевизионный художе
ственный фильм. («Узбек- 
теяефшгы»»). 23.00 — 23.45.
«Время*. Информационная 
программа.

ПОНЕДЕЛЬНИК
26 НОЯБРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

14.45. Программа передач. 
14.50. Новости. 15.00. Концерт 
участников художественной 
самодеятельности. 15.30. Ин
формационная программа. К 
визиту тов. Л. И. Брежнева в 
Индию. ,

С 16.00 до 17.25 — перерыв. 
17.25. Концерт Государст

венного академического на
родного оркестра имени Оси
пова. 18.00. «Время». Инфор
мационная поогрямма.

ТОМСК
18.30. «Человек и закон». 

«Нормы права в борьбе с ал
коголизмом». Беседа прокуро
ра области А. И. Князева. 
18.55. Новости. 19.10. «Обяза
тельства. Как они вынолия- 
ются?». «Этанол новоселий».
С 1985 до 22.00 — переоыв. 

МОСКВА
22.00. — 23.00. «Время». 

Информационная программа.
К виэш 'У тов. л . И. Брежнева 
в Индию.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. «Кузнецы». «Река •—
море». Документальные теле
фильмы. 20.40. Концерт масте
ров искусств. 21.35 — 22.45. л
Б. Васильев. «Самый послед- “  
ний день». Телевизионный 
фильм-спектакль. 1-я серия. 
(«Экран»),

Р А Д И О
ПОНЕДЕЛЬНИК, 26 ноября
7.34. Служба здоровья. «Бе

регите зубы>. 7.45. Музыкаль
ный антракт. 7.50. Реклама и 
обт»явле*гая. 9.15. Радио ■— 
сельским слушателям. «Прове
ряем выполнение обяза
тельств*" — слово животново
дам Кшшашевского района. 
Радиошкола передового опы
та. «Опыт совхоза «Томич» nS 
новой  ̂ технологаи выращива
ния овощей в закрытом грун
те». Зимняя учеба животно
водов. 19.15. Радиоклуб для 
родителей. «Трудный подро
сток» — беседа зав, кафед^ф^ 
педагогики и психологии ТГУ 
Л. Г. Сагатовской. «Профориен
тация старших школьников» 
— Каргалинская восьмилетняя 
школа. Заботы детской комна
ты милиции. 19,50. Последние 
известия.

25 ноября
Т ом ская областная ф иларм ония

С И М Ф О Н И Ч Е С К И Е  К О Н Ц Е Р И > 7 ^ ^ ^ ^ ^
В программе:

М ендельсон . Четвертая симфония (^И т альянская»). 
Л т т . П ервы й концерт для  Фортепьяно с оркестром.
Лист. С им ф оническая поэм а «П релю ды ».

Исполнители: симфонический оркестр Томской филаи- 
монии. ^
Дирижер — Борис Б А Б Е Н К О .
Солист — Л еонид С И Н Ц ЕВ .
Начало — в 20 час-

С е г о д н я —п о с л е д н и й  д е н ь  
п о д п и с к и  н а  г а з е т у  
«Красное знамя» на 1974 год

В Н И М А Н И Ю
П О ДП И СЧИ КО В!

Сегодня — последний 
день подписки на централь
ные, областные, республи
канские и районные газеты 
и журналы на 1974 год.

Всем отделениям связи и 
подписным пунктам оформ- 

‘ленную с января 1974 года 
подписку, сдать до 27 ноября 
1973 г.

О блсоюзпечать.

Ректорат и обществен
ные организации Томского 
государственного медицин
ского института выражают 
глубокое соболезнование 
доценту кафедры госпи
тальной терапии Кз 2 Т. И. 
Агеевой по поводу смерти 
ее матери

СЮЛЕВОИ
Акны Кузьминичны.
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отдела пропаганды — 4-33-63. отдела информации —4-73-32. 4-81-22, отдела советского строительства и быта — 4-81-61, отдела писем — 4-81-65, 4-77-87, 4-77-31, отдела иллюстраций — 4-71-39,
бухгалтерии и отвела объявлений — 4-20-91. зам. зав. издательством — 4-77-62 дежурного — 4-35-53. стенографистки — 4-70-34. областной журналистской организации — 4-74-48.
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